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S. L. 

SEVILLA 

La comisión ejecutiva de la Gerencia 

de Urbanismo del Ayuntamiento apro-

bó ayer la licencia de obras para que la 

cervecera Heineken España constru-

ya una planta termosolar aledaña a su 

fábrica sevillana, en terrenos de la fin-

ca La Caridad en el barrio de Torreblan-
ca. Con esta licencia, se podrán afron-

tar los trabajos previos de desbroce, 

limpieza, nivelación del terreno, re-

plantación de arboleda y arbustos y la 

construcción en sí de esta planta de ge-

neración de electricidad, trabajos que 

serán asumidos por la empresa Engie 

España tras el acuerdo alcanzado en-

tre esta y la cervecera.  

En concreto, será una nueva plan-

ta de generación de energía termoso-

lar 100% renovable (CSP, Concentra-

ted Solar Power), se destinará a au-

toconsumo de la propia fábrica y 

supondrá una reducción superior al 

60 por ciento del consumo de gas fó-

sil y de la huella de carbono de la cer-

vecera en casi 7.000 toneladas de CO2 

al año. Este proyecto se enmarca en 

la estrategia de la compañía de ser la 

primera cervecera española cero emi-

siones netas en producción antes de 

2025, es decir, cinco años antes del 

compromiso adquirido a nivel global, 

acelerando  así el camino hacia la neu-

tralidad en carbono de Heineken Es-

paña. Es, además, la primera vez en 

España que esta tecnología se inte-

gra para el autoconsumo de energía 

térmica en el proceso productivo de 

una fábrica de la industria agroali-

mentaria. 

Engie España es la responsable del 

diseño, instalación, gestión, mante-

nimiento y financiación del proyec-

to, materializado en un contrato 

‘BOOT0 (Construir, Poseer, Operar, 

Transferir) a largo plazo, para sumi-

nistrar energía 100 % renovable a la 

cervecera durante las próximas dos 

décadas. 

«Se trata de un importante proyec-

to para la sostenibilidad de la indus-

tria y que cuadra con los compromi-
sos internacionales asumidos por la 

ciudad de Sevilla en cuanto a la lucha 

contra el cambio climático. Con esta 

licencia, Heineken España y Engie Es-

paña tienen ya vía libre para iniciar 

la construcción de esta planta termo-

solar de generación de energía lim-

pia», según indicó el alcalde de Sevi-

lla, Antonio Muñoz. 

«Estamos convencidos de que es-

tablecer sólidas alianzas público-pri-

vadas es el camino para llegar más le-

jos en nuestros ambiciosos objetivos 

de sostenibilidad para 2025, y este 

proyecto conjunto es un claro ejem-

plo de ello», explicó por su parte Etien-

ne Strijp, presidente de la compañía 

Heineken España.

Heineken tiene ya licencia para 
hacer su planta termosolar

∑ La compañía instalará 
una central para 
autoabastecer la 
fábrica de Torreblanca

La fábrica de Heineken en Sevilla, junto a la cual se levantará la planta termosolar  // ABC

El proyecto de construcción de 
la planta termosolar para 
autoabastecer la fábrica se 
suma a otros hitos, como el que 
la convirtió en la primera 
cervecera que elabora todos 
sus productos con electricidad 
100% renovable, produciendo 
al año, con el poder del sol, más 
de 4.200 millones de cañas de 
cervezas como Cruzcampo, 
Heineken, El Águila y Amstel; y 
en 2021, cuando su planta de 
Jaén se convirtió en la primera 
fábrica de cerveza cero emisio-
nes de España y la mayor de 
Europa, gracias al uso de 
energía térmica procedente de 
biomasa del olivar.

La primera 
cervecera ‘cero 
emisiones’
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R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla, a
través de la Comisión Ejecutiva
de la Gerencia de Urbanismo y
Medio Ambiente, aprobó ayer
martes la licencia de obras para
que la cervecera Heineken Espa-
ña construya una planta termo-
solar aledaña a su fábrica sevilla-
na, en concreto en terrenos de la
finca La Caridad, en el barrio de
Torreblanca.

Con esta licencia, se podrán
afrontar los trabajos previos de
desbroce, limpieza, nivelación
del terreno, replantación de ar-
boleda y arbustos y la construc-
ción en sí de esta planta de gene-
ración de electricidad, trabajos
que serán asumidos por la em-
presa Engie España tras el acuer-
do alcanzado entre ésta y la cer-
vecera, confirma el Consistorio
en una nota.

En concreto, será una nueva
planta de generación de energía
termosolar 100% renovable
(Concentrated Solar Power,

CSP), se destinará a autoconsu-
mo de la propia fábrica y supon-
drá una reducción superior al
60% del consumo de gas fósil y
de la huella de carbono de la cer-
vecera en casi 7.000 toneladas de
CO2 al año.

Este proyecto se enmarca en la
estrategia de la compañía de ser
la primera cervecera española
cero emisiones netas en produc-
ción antes de 2025; es decir, cin-
co años antes del compromiso
adquirido a nivel global, acele-
rando así el camino hacia la neu-
tralidad en carbono de Heineken
España. Es, además, la primera
vez en España que esta tecnolo-
gía se integra para el autoconsu-
mo de energía térmica en el pro-
ceso productivo de una fábrica
de la industria agroalimentaria.

Engie España es la responsable
del diseño, instalación, gestión,
mantenimiento y financiación
del proyecto, materializado en
un contrato BOOT0 (Construir,
Poseer, Operar, Transferir) a lar-
go plazo, para suministrar ener-
gía 100% renovable a la cervece-
ra durante las próximas dos dé-
cadas.

“Se trata de un importante
proyecto para la sostenibilidad
de la industria y que cuadra con

los compromisos internaciona-
les asumidos por la ciudad de
Sevilla en cuanto a la lucha con-
tra el cambio climático. Con es-
ta licencia, Heineken España y
Engie España tienen ya vía libre
para iniciar la construcción de

esta planta termosolar de gene-
ración de energía limpia”, sos-
tiene el alcalde de Sevilla, Anto-
nio Muñoz.

“Estamos convencidos de que
establecer sólidas alianzas pú-
blico-privadas es el camino para

llegar más lejos en nuestros am-
biciosos objetivos de sostenibili-
dad para 2025, y este proyecto
conjunto es un claro ejemplo de
ello”, señala por su parte Etien-
ne Strijp, presidente de la com-
pañía Heineken España.

El Ayuntamiento permite a Heineken hacer una
planta termosolar para abastecer su fábrica
Supondráunareducción

superioral60%del

consumodegas fósil y

de lahuelladecarbono

Será aledaña a su

factoría, en concreto en

terrenos de la finca La

Caridad, en Torreblanca

D. S.

La fábrica de Heineken.
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Manuel Ruesga

Sevilla contará con siete espa-
cios de atención al turista repar-
tidos por las zonas de la ciudad
más transitadas por los viajeros.
A la oficina de turismo enclava-
da en los bajos del Paseo de
Marqués de Contadero y el pun-
to de información turística
abierto en el quiosco de Paseo
Colón esquina con Reyes Católi-
cos, se sumó la semana pasada
el Costurero de la Reina y en los
próximos meses abrirán otros
cuatro en la Muralla de la Maca-
rena, el Museo de Bellas Artes y
dos en los jardines del Casino de
la Exposición.

Sobre las oficinas y puntos de
información que aún no han
abierto se conocen algunos de-
talles. El de la muralla, que se
ha situado en este entorno por
el elevado número de visitas a
la Basílica de la Macarena, aún
no cuenta con una ubicación
exacta. Lo mismo pasa con el
espacio que se instalará en la
Plaza del Museo, que será cien
por cien digital y servirá tam-
bién de canal para la tienda
identitaria de la marca Sevilla.
Los dos puntos de información
que estarán enclavados junto al
Teatro Lope de Vega ya han sa-
lido a licitación hace unos días.
Se trata de una edificación au-
xiliar y la antigua casa guarde-
ría de los jardines de San Tel-
mo. El plazo de utilización en
ambos casos es de 65 años.

El momento escogido por Con-
tursa (sociedad municipal de
Congresos y Turismo) guarda re-
lación con la evolución digital
que está acometiendo. Lo más
destacado es la compra de un
software denominado lnfotourist
que tiene las siguientes funciona-
lidades: gestión de colas, estadís-
ticas de visitantes, o descarga de
archivos y de información para
poder enviar a los usuarios de los
puntos de información.

Contursa realizó el año pasa-

do una contratación con una
consultora para obtener el mo-
delo de gestión que ahora em-
pieza a poner en marcha. La idea
es que a lo largo de este año y del
2023 puedan estar ya operativos
los seis espacios de atención al
turista. Los técnicos apuntan
que durante el tiempo en el que
se ha realizado la atención al pú-
blico de forma telemática se ha
venido trabajando en nuevos
modelos de gestión para la Ofi-
cina de Atención al Visitante.

En Mayo de 2021, se realizó la
contratación de una consultoría
con el objetivo de la búsqueda
de un nuevo modelo de gestión,
mediante el cual la oficina de tu-
rismo pasa a ofrecer un servicio
de atención al visitante basado
en una manera tradicional. Lo
que se traduce en la simple re-
cepción del visitante en el mos-
trador a una nueva situación en
la que se realizan actuaciones
para conseguir atraer el interés
del visitante con anterioridad a
la llegada al destino. La mayoría
de estas actuaciones se plantean
en un entorno digital, a través
de infinidad de soluciones nue-

vas que van apareciendo muy
rápidamente en el mercado.

Desde el inicio del proyecto,
Contursa ha venido trabajando
por la mejor solución del desti-
no Sevilla y se han valorado di-
ferentes escenarios, tanto para
la mensajería (a través de los
chats-box) como para la presen-
tación de la información (cam-
bio de folleto digital a formato
QR). Otro aspecto importante
que destacan es la necesidad de
ampliar la huella turística a tra-
vés de los puntos de informa-
ción de atención al visitante pa-
ra poder estar físicamente cer-
canos a ellos y ofrecerles mayo-
res productos turísticos. Una ca-
miseta, una joya inspirada en la
obra de un artista como regalo o
llevar en el bolso un llavero con
un icono de diseño son algunos
de los souvenirs que podrán en-
contrar los turistas.

Los técnicos de turismo reali-
zan una petición: “Para poder
adaptarnos a la importancia de
la digitalización y la ampliación
de la huella turística, sin el me-
noscabo del trabajo diario reali-
zado por un personal ya escaso
desde hace años por la jubilación
y la huida de personal a otras
áreas (como la Unidad de Trami-
tación de Turismo), nos encon-
tramos con la imposibilidad de
afrontar el nuevo escenario con
los recursos existentes, por lo
tanto, se hace necesaria la incor-
poración de cuatro informado-
res turísticos de apoyo al área de
Atención al Visitante”.

“Este es el comienzo de una
red de puntos de atención al tu-
rista en Sevilla que se irá exten-
diendo por distintos enclaves tu-
rísticos de la ciudad. Por un lado,
se desconcentra geográficamen-
te la atención a los turistas, al
tiempo que se mejora la informa-
ción que se ofrece con recursos
digitales. Por otro lado, contri-
buyen a posicionar la nueva mar-
ca Sevilla y, por tanto, se conci-
ben como equipamientos de pro-
moción de la ciudad en sí. Y, por
último, se impulsa a través del
turismo la economía y el empleo
local, puesto que expondrán pa-
ra su venta productos de marcas
locales muy conocidas, pero
también de empresas a veces
muy desconocidas que encuen-
tran aquí un canal idóneo para la
comercialización”, explican des-
de el gobierno municipal.

Los puntos de información tu-
rística tienen el objetivo de re-
forzar el posicionamiento de la
nueva marca ciudad e impulsar
la economía y el empleo de Se-
villa a través de la comercializa-
ción de productos identitarios
de la ciudad elaborados por em-
presas y cooperativas sevilla-
nas. Algunas de estas empresas
con las que ya está trabajando
Sevilla City Office para este es-
tablecimiento son la empresa de
sombreros Fernández y Roche,
que ha realizado una colección
para la nueva marca Sevilla, y la
cooperativa de mujeres del Po-
lígono Sur Triángulo Textil, que
aportará tote bags con materia-
les reciclados.

Sevilla

contará con

siete oficinas

de turismo
● Contursa busca

ubicaciones en

la Muralla de la

Macarena y el Museo

de Bellas Artes

El Museo de Bellas Artes contará con un espacio de atención al turista.

FOTOS: ANTONIO PIZARRO

El punto de información turística en el Costurero de la Reina abrió sus puertas hace unos días.

El Costurero de la Reina
abrió hace unos días
y salen a licitación dos
espacios en el Casino
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S. L. SEVILLA  

La Comisión Ejecutiva de la Geren-

cia de Urbanismo aprobó ayer la 

concesión administrativa de 12 es-

pacios de titularidad municipal para 

que la compañía Endesa instale 

otros tantos transformadores de 

electricidad en las zonas de la ciu-

dad que registran más cortes de luz. 

El plazo de la concesión a Endesa 

es por diez años prorrogables y se 

realiza con carácter gratuito. 
En concreto, estos transforma-

dores, que requieren a su vez la 

construcción de sus correspondien-

tes contenedores, se instalarán en 

Su Eminencia (uno en la calle Tu-

cumán), dos en el parque empresa-

rial El Pino (ambos en la calle Pino 

Central), uno en el Polígono Sur 

(Ronda Nuestra Señora de La Oli-

va), tres en Torreblanca (calles Los 

Palacios, Nogal y Los Molares), dos 

en Padre Pío (calles Rafael García 

Minguel y Bollullos), dos en La Pla-

ta (calles La Algaba y Carmen Ven-

drell) y el último en Ciudad Jardín 

(calle Roque Hernández). 

Con estas inversiones, la compa-

ñía responde a la petición traslada-

da por el propio alcalde de Sevilla, 

Antonio Muñoz, quien, tras reunir-

se con vecinos, había reclamado a 

Endesa que adoptara medidas ante 

los reiterados cortes de luz en los 

barrios de Torreblanca, Palmete y 

Polígono Sur debido a los proble-

mas en la red de suministro. «Des-

de el Ayuntamiento de Sevilla he-

mos cumplido con el paso adminis-

trativo que nos correspondía y 

confiamos en que Endesa ejecute 

las inversiones con la mayor celeri-

dad posible para solventar los pro-

blemas de suministro una vez que 

se pongan en marcha los nuevos 

transformadores», señaló el alcal-

de. 
Desde el Ayuntamiento se vienen 

autorizando a lo largo de todo este 

año numerosas actuaciones de me-

jora de la red en baja y media ten-

sión en las calles de la ciudad en-

marcadas en el programa de Ende-

sa para la mejora de la red de 

suministro de todos los distritos, 

para lo que la compañía ha destina-

do más de 33 millones de euros. Se 

están coordinando además estas 

actuaciones de mejora con el pro-

grama de inversiones municipal ac-

tualmente en ejecución (Ronda His-

tórica, Torneo, actuaciones de Ema-

sesa, refuerzos en el Casco Antiguo, 

etcétera), pero hacían falta inver-

siones adicionales en esos barrios 

de transformación social para in-

crementar la potencia instalada y 

solventar el deficiente suministro.

Endesa construirá 

12 nuevos 

transformadores 

en las zonas con 

más cortes de luz

URBANISMO
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Ana S. Ameneiro

Dos días después de las históricas
elecciones andaluzas del 19-J que
han dado la victoria al PP por ma-
yoría absoluta, relegando al PSOE
como segunda fuerza, el Ministe-
rio de Transportes y la Consejería
de Fomento de la Junta cerraron
ayer un acuerdo sobre la financia-
ción de la obra del Metro de Sevi-
lla. Tras las elecciones se ha pues-
to fin al enquistamiento de las ne-
gociaciones a cuenta de los fondos
europeos.

Ambas administraciones se reu-
nieron telemáticamente ayer,
acompañadas por el Ayuntamien-
to de Sevilla, y acordaron iniciar
ya (de aquí a finales de julio) los
trámites jurídicos y económicos
previos a la firma del convenio de
financiación de la línea 3 del Me-
tro; concretamente, del tramo
norte (Pino Montano-Prado). La
firma del convenio se ha fijado pa-
ra después del verano, en torno al
otoño. El alcalde, Antonio Muñoz,
apuntó que será en septiembre.

El documento base del acuerdo
de financiación que se va a firmar
es el último borrador de 1 de junio
que la Junta envió al Ministerio.
Cada administración pondrá 522
millones de euros para pagar al
50% los casi 1.045 millones que
cuesta la obra, que se ejecutará en
siete años. La aportación anual

del Estado se detalla en la tabla
adjunta.

La novedad del acuerdo es que
la Junta podrá usar los fondos Fe-
der (estructurales) que recibe la
comunidad para financiar su par-
te del Metro, tal como había pedi-
do. Otra buena noticia es que el
Ministerio va a tramitar ante Eu-
ropa la posibilidad de que esta
obra cuente con préstamos Next

Generation (un crédito alternati-
vo a los fondos Next Generation

que no pudieron obtenerse para
esta línea porque el plazo de cons-
trucción es superior al plazo lími-
te para usarlos).

El Ministerio de Transportes ha
aceptado analizar con la Comisión
Europea y los ministerios de Ha-
cienda y Economía la posible utili-
zación de este préstamos, algo que
celebró ayer la consejera de Fo-

mento, Marifrán Carazo, como
“una novedad que puede suponer
un avance importante”.

La Junta se compromete a su-
fragar el 50% del coste de la obra
con los presupuestos autonómi-
cos, en los que se incluyen fondos
europeos Feder (estructurales).
El Gobierno andaluz sigue con
sus planes para iniciar lo antes
posible las obras del tramo norte
de la Línea 3 del Metro. Ya se ha
puesto en marcha el contrato pa-
ra dar comienzo a las obras del
ramal técnico, cuya obra se licitó
la semana pasada, y se están pre-
parando los pliegos para dar con-
tinuidad al trazado por el tramo
sur.

La negociación sobre la finan-
ciación del Metro se activó el pa-
sado 11 de abril, cuando la Junta
remitió al Ministerio el borrador

del acuerdo, que suponía pagar
al 50% entre las dos administra-
ciones el coste de la obra y la po-
sibilidad de usar fondos estructu-
rales para pagar su parte. El día 1
de junio, el Ministerio respondió
a a la Junta rechazando la última
petición relativa a los fondos eu-
ropeos. Y el Gobierno andaluz
devolvió el documento del Minis-
terio reiterando la petición de
utilizar en su 50% fondos estruc-
turales (fondos europeos Feder)
que están en sus presupuestos
anuales. El Ministerio pospuso su
respuesta definitiva hasta des-
pués de las elecciones andaluzas.

El tramo norte de la Línea 3
del Metro conecta Pino Monta-
no con el Prado y pasa por cua-
tro importantes centros sanita-
rios: el hospital de San Lázaro,
el hospital Virgen Macarena, el
Victoria Eugenia de la Cruz Ro-
ja y el centro de especialidades
de María Auxiliadora. El tramo
se recorrerá en 18 minutos y do-
ce estaciones: Pino Montano
Norte, Pino Montano, Los Ma-
res, Los Carteros, San Lázaro,
Hospital Macarena, Macarena,
Capuchinos, María Auxiliadora,
Puerta Carmona, Jardines de
Murillo y Prado. Cubrirá una po-
blación de 120.000 habitantes y
moverá 13,3 millones de usua-
rios al año. Evitará 982 tonela-
das al año de emisiones de CO2.

Estado y Junta aportarán cada uno
522 millones a la línea 3 del Metro
●A los dos días del vuelco electoral enAndalucía, cierran la financiación y firmarán el convenio
tras el verano● ElMinisterio acepta que la Junta pague su parte con fondos europeos Feder

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Viajeros del Metro en la línea 1.

REACCIONES

5

Ministerio Transpor.
“Se va a iniciar
la tramitación
del convenio“

ElMinisterio ha recibido el texto
del convenio “con lasmodifica-
ciones planteadas por la Junta
Andalucía” y va a “iniciar la tra-
mitación administrativa del con-
venio, recabando los informes ju-
rídicos y técnicos preceptivos”.
Sólo si se obtienen fondos no es-
tructurales “su cuantía se dedu-
cirá al 50%de las aportaciones
previstas para cada unade las
dos administraciones”.

Marifrán Carazo
“Es un gran logro
que acepten
nuestra propuesta“

Para la consejera de Fomento
de la Junta, Marifrán Carazo,
“es un gran logro que acepten
nuestra propuesta para firmar
el convenio tras el verano. Am-
bas administraciones vamos a
tramitar el convenio antes del
mes de agosto”, señaló. “Da-
mos pasosmuy importantes
para acometer esa importante
ampliación del Metro de Sevilla
en la línea 3”, dijo.

Antonio Muñoz
“Las aguas han
vuelto a su cauce
tras las elecciones“

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, celebró el acuerdo de
financiación del Metro. “Es una
buena noticia puesto que se
aparcan las discrepancias. Es-
te acuerdo entre las tres admi-
nistraciones era el que,modes-
tamente, este alcalde venía pi-
diendo desde el principio. Satis-
facción” por que “las aguas ha-
yan vuelto a su cauce después
de las elecciones”, dijo.

APORTACIONES DEL ESTADO A LA OBRA DE LA L3

Año Aportación prevista Estado

sin IVA con IVA

2023 51,82 62,70

2024 125,91 152,35

2025 161,40 195,29

2026 125,75 152,16

2027 44,19 53,47

2028 13,61 16,47

2029 - -

2030 - -

TOTAL 522,68 632,44

Nota: Cantidades enmillones de euros Fuente:Ministerio de Transportes y consejería de Fomento.
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A.G.R. 

SEVILLA 

La Junta de Andalucía y el Ministerio 

de Transportes del Gobierno de Espa-

ña cerraron ayer un principio de acuer-

do para la financiación de la línea 3 del 

metro de Sevilla. Tras varias reunio-

nes fallidas de la mesa de trabajo, am-

bas partes han acordado finalmente 
usar los fondos europeos solicitados 

para este fin y han decidido también 

que todos los que se capten a partir de 

ahora se computarán al 50 por ciento 

por cada una de las partes. Es decir, si 

la Junta de Andalucía consiguiese diez 

millones en una convocatoria para el 

metro, cinco de ellos computarían 

como correspondientes a la parte del 

Gobierno. Y viceversa. 

De esta forma se cierra un periodo 

de hostilidades en el que la ministra 

de Transportes ha venido rechazando 

el uso de fondos europeos en la cuota 

correspondiente a la Junta de Andalu-

cía para financiar la línea 3, que tiene 

un presupuesto de 1.047 millones de 

euros. Lo más llamativo es que el Go-

bierno central ha acordado tramitar 

el convenio dos días después de las 

elecciones a pesar de que la Junta se 

lo envió el pasado 1 de junio. 

La Consejería de Fomento liderada 

por Marifrán Carazo envió una pro-

puesta de financiación a Madrid que 

el departamento de Raquel Sánchez 

le devolvió con tachones para denegar 

el uso de fondos que no fueran pro-

pios. Esto ha provocado una polémi-

ca que se resolvió con el anuncio del 

presidente de la Junta, Juanma More-

no, de afrontar la construcción de me-

dia línea en solitario. De hecho, Fo-

mento ya ha licitado la construcción 

del ramal técnico. 

Tras la reunión celebrada ayer, to-

das las partes, a las que se suma el 

Ayuntamiento de Sevilla, han acorda-

do acabar con la confrontación y co-

menzar la tramitación jurídica del con-

venio con el objetivo de que esté listo 

a lo largo del mes de julio, por lo que 

sólo quedaría pendiente de la firma. 

La Junta ha propuesto que los fondos 

ya conseguidos se computen a cada 

una de las partes como aportación pro-

pia y los que se sumen en adelante se 

repartan al 50 por ciento. El Ministe-

rio ha dado el visto bueno a la opera-

ción y la rúbrica del acuerdo será cues-

tión de semanas. 

En el borrador del convenio que se 

va a tramitar por ambas partes se ex-

plica que se repartirán a partes igua-

les los fondos no estructurales (es de-

cir, React o Next Generation) pero no 

los estructurales. Por tanto, los Feder 

que ya están aprobados en los presu-

puestos de la Junta corresponde a la 

parte andaluza. El alcalde, Antonio 

Muñoz, anunció ayer que este plan se 

va a firmar de forma definitiva des-

pués del verano.

Sánchez acepta el acuerdo del metro 
dos días después de las elecciones

∑ El Gobierno y la Junta 
pactan dividirse los 
fondos europeos para 
pagar la línea 3

La consejera de Fomento, Marifrán Carazo, presentando la línea 3  // J.M. SERRANO

El Ministerio de 
Transportes ha dado ahora 
el visto bueno al plan que le 
envió la Junta el 1 de junio y 
la firma será tras el verano
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Ana S. Ameneiro

Dos días después de las históricas
elecciones andaluzas del 19-J que
han dado la victoria al PP por ma-
yoría absoluta, relegando al PSOE
como segunda fuerza, el Ministe-
rio de Transportes y la Consejería
de Fomento de la Junta cerraron
ayer un acuerdo sobre la financia-
ción de la obra del Metro de Sevi-
lla. Tras las elecciones se ha pues-
to fin al enquistamiento de las ne-
gociaciones a cuenta de los fondos
europeos.

Ambas administraciones se reu-
nieron telemáticamente ayer,
acompañadas por el Ayuntamien-
to de Sevilla, y acordaron iniciar
ya (de aquí a finales de julio) los
trámites jurídicos y económicos
previos a la firma del convenio de
financiación de la línea 3 del Me-
tro; concretamente, del tramo
norte (Pino Montano-Prado). La
firma del convenio se ha fijado pa-
ra después del verano, en torno al
otoño. El alcalde, Antonio Muñoz,
apuntó que será en septiembre.

El documento base del acuerdo
de financiación que se va a firmar
es el último borrador de 1 de junio
que la Junta envió al Ministerio.
Cada administración pondrá 522
millones de euros para pagar al
50% los casi 1.045 millones que
cuesta la obra, que se ejecutará en
siete años. La aportación anual

del Estado se detalla en la tabla
adjunta.

La novedad del acuerdo es que
la Junta podrá usar los fondos Fe-
der (estructurales) que recibe la
comunidad para financiar su par-
te del Metro, tal como había pedi-
do. Otra buena noticia es que el
Ministerio va a tramitar ante Eu-
ropa la posibilidad de que esta
obra cuente con préstamos Next

Generation (un crédito alternati-
vo a los fondos Next Generation

que no pudieron obtenerse para
esta línea porque el plazo de cons-
trucción es superior al plazo lími-
te para usarlos).

El Ministerio de Transportes ha
aceptado analizar con la Comisión
Europea y los ministerios de Ha-
cienda y Economía la posible utili-
zación de este préstamos, algo que
celebró ayer la consejera de Fo-

mento, Marifrán Carazo, como
“una novedad que puede suponer
un avance importante”.

La Junta se compromete a su-
fragar el 50% del coste de la obra
con los presupuestos autonómi-
cos, en los que se incluyen fondos
europeos Feder (estructurales).
El Gobierno andaluz sigue con
sus planes para iniciar lo antes
posible las obras del tramo norte
de la Línea 3 del Metro. Ya se ha
puesto en marcha el contrato pa-
ra dar comienzo a las obras del
ramal técnico, cuya obra se licitó
la semana pasada, y se están pre-
parando los pliegos para dar con-
tinuidad al trazado por el tramo
sur.

La negociación sobre la finan-
ciación del Metro se activó el pa-
sado 11 de abril, cuando la Junta
remitió al Ministerio el borrador

del acuerdo, que suponía pagar
al 50% entre las dos administra-
ciones el coste de la obra y la po-
sibilidad de usar fondos estructu-
rales para pagar su parte. El día 1
de junio, el Ministerio respondió
a a la Junta rechazando la última
petición relativa a los fondos eu-
ropeos. Y el Gobierno andaluz
devolvió el documento del Minis-
terio reiterando la petición de
utilizar en su 50% fondos estruc-
turales (fondos europeos Feder)
que están en sus presupuestos
anuales. El Ministerio pospuso su
respuesta definitiva hasta des-
pués de las elecciones andaluzas.

El tramo norte de la Línea 3
del Metro conecta Pino Monta-
no con el Prado y pasa por cua-
tro importantes centros sanita-
rios: el hospital de San Lázaro,
el hospital Virgen Macarena, el
Victoria Eugenia de la Cruz Ro-
ja y el centro de especialidades
de María Auxiliadora. El tramo
se recorrerá en 18 minutos y do-
ce estaciones: Pino Montano
Norte, Pino Montano, Los Ma-
res, Los Carteros, San Lázaro,
Hospital Macarena, Macarena,
Capuchinos, María Auxiliadora,
Puerta Carmona, Jardines de
Murillo y Prado. Cubrirá una po-
blación de 120.000 habitantes y
moverá 13,3 millones de usua-
rios al año. Evitará 982 tonela-
das al año de emisiones de CO2.

Estado y Junta aportarán cada uno
522 millones a la línea 3 del Metro
●A los dos días del vuelco electoral enAndalucía, cierran la financiación y firmarán el convenio
tras el verano● ElMinisterio acepta que la Junta pague su parte con fondos europeos Feder

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Viajeros del Metro en la línea 1.

REACCIONES

5

Ministerio Transpor.
“Se va a iniciar
la tramitación
del convenio“

ElMinisterio ha recibido el texto
del convenio “con lasmodifica-
ciones planteadas por la Junta
Andalucía” y va a “iniciar la tra-
mitación administrativa del con-
venio, recabando los informes ju-
rídicos y técnicos preceptivos”.
Sólo si se obtienen fondos no es-
tructurales “su cuantía se dedu-
cirá al 50%de las aportaciones
previstas para cada unade las
dos administraciones”.

Marifrán Carazo
“Es un gran logro
que acepten
nuestra propuesta“

Para la consejera de Fomento
de la Junta, Marifrán Carazo,
“es un gran logro que acepten
nuestra propuesta para firmar
el convenio tras el verano. Am-
bas administraciones vamos a
tramitar el convenio antes del
mes de agosto”, señaló. “Da-
mos pasosmuy importantes
para acometer esa importante
ampliación del Metro de Sevilla
en la línea 3”, dijo.

Antonio Muñoz
“Las aguas han
vuelto a su cauce
tras las elecciones“

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, celebró el acuerdo de
financiación del Metro. “Es una
buena noticia puesto que se
aparcan las discrepancias. Es-
te acuerdo entre las tres admi-
nistraciones era el que,modes-
tamente, este alcalde venía pi-
diendo desde el principio. Satis-
facción” por que “las aguas ha-
yan vuelto a su cauce después
de las elecciones”, dijo.

APORTACIONES DEL ESTADO A LA OBRA DE LA L3

Año Aportación prevista Estado

sin IVA con IVA

2023 51,82 62,70

2024 125,91 152,35

2025 161,40 195,29

2026 125,75 152,16

2027 44,19 53,47

2028 13,61 16,47

2029 - -

2030 - -

TOTAL 522,68 632,44

Nota: Cantidades enmillones de euros Fuente:Ministerio de Transportes y consejería de Fomento.
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

Las pasadas elecciones autonómicas 
del domingo 19 de junio van a provocar 
la enésima remodelación en el Gobier-
no municipal de Sevilla, liderado por el 
socialista Antonio Muñoz. Alcalde des-
de enero por la salida de Juan Espadas 
hacia la carrera por la Junta de Anda-
lucía, en la que ha caído derrotado con 
estrépito, ya tuvo que realizar una re-
estructuración importante al conver-
tirse en regidor a comienzos de año y 
ahora va a tener que asumir un proce-
so parecido a causa de la salida de va-
rios de sus componentes más impor-
tantes hacia el Parlamento de Andalu-
cía que estaban en los puestos de salida 
de las listas electorales. En un par de 
semanas tendrán que ir abandonando 
los despachos municipales camino del 
antiguo hospital de las Cinco Llagas.  

Estas salidas se producen, al menos 
en varios de los casos, entre colabora-
dores directos y fundamentales del 
propio alcalde. Ese es el caso de Ra-

fael Márquez, que fue gerente de Ur-
banismo cuando el propio Muñoz li-
deraba esa área municipal y después 
ha pasado a ser gerente del Ayunta-
miento en sí, prácticamente la mano 
derecha de Muñoz en esta nueva eta-
pa como regidor. Se trata de una pie-
za esencial para el actual organigra-
ma que se marcha al Parlamento al 
haber obtenido plaza por la lista de 
Cádiz, en la que estaba incluido al ser 
él natural de Rota. Espadas lo llamó y, 
como él mismo dice, «era imposible 
decir que no» al haber sido el actual 
secretario general del PSOE-A un re-
ferente para su carrera política. El cam-
bio en el gabinete de Alcaldía por la 
salida de este experto en Urbanismo  
debe ser inminente y en él se juega mu-
cho Muñoz, ya que va a afrontar el úl-

timo año de mandato y un proceso 
electoral local en sólo unos meses.  

De otra lista que no es la sevillana, 
en este caso la de Almería, también 
surge otro de los cambios en cadena 
que provocan las elecciones. En la de 
la citada provincia se incluyó a Pilar 

Navarro, almeriense que rescató Es-
padas para su equipo y que llevaba una 
dirección en el área de Economía que 
es la que tiene la encomienda de la cap-
tación y gestión de los fondos euro-
peos. También ahí se provoca un im-
portante agujero ahora con la salida 
hacia el Parlamento. 

Además, la lista por Sevilla del PSOE 
también ha hecho estragos en la es-
tructura del Consistorio. Otro cargo 
importante del actual Gobierno local, 
Gaspar Llanes, también se marcha al 
haber entrado como quinto miembro 
de ese listado para la cámara regional. 
Llanes es coordinador de Área de Eco-
nomía y Transformación Digital del 
Ayuntamiento y, merced a ello, enca-
beza los trabajos para el Plan Estraté-
gico Sevilla 2030, que ahora deberá 
abandonar para la labor parlamenta-
ria junto a Espadas. En ese terreno el 
alcalde deberá también hilar muy fino 
para sustituir a este componente des-
tacado de su equipo.  

En el cuarto puesto de la lista por la 
provincia de Sevilla iba Encarnación 
Martínez, que fuera concejal con Alfre-
do Sánchez Monteseirín y que desde 
hace un año ostenta el puesto de geren-
te en el Real Alcázar, tras una breve eta-
pa como asesora de Alcaldía aún con 
Espadas al frente. Martínez logró una 
vicesecretaría del partido en Sevilla tras 
el derrocamiento de Susana Díaz y la 
entrada de los antiguos ‘críticos’, aho-
ra sanchistas, en las direcciones socia-
listas, y esa misma política de cuotas le 
devolvió un puesto en el Ayuntamien-

Las listas al Parlamento de Espadas 
desmantelan el Ayuntamiento
∑ Varias piezas clave del gabinete de 

Antonio Muñoz, como Rafael Márquez o 
Gaspar Llanes, dejan el Gobierno local  

∑ Ya se trabaja en la reorganización de 
áreas que abandona la concejal Adela 
Castaño, la ‘número dos’ por Sevilla

Encarnación Martínez, en   
la lista de Sevilla, y Pilar 
Navarro, por Almería, se  
van también del Consistorio

LAS CINCO BAJAS 
De izquierda a derecha, Adela Castaño, 

Rafael Márquez, Encarnación 

Martínez, Gaspar Llanes y la 

almeriense Pilar Navarro.  // ABC
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to. Ahora el nuevo jefe de la oposi-
ción en el Parlamento autonómico 
se la lleva con él, de forma que Mu-
ñoz debería buscar la sustitución en 
la gerencia del Alcázar, si bien en este 
caso cabría la posibilidad de una pe-
queña reorganización sin tener que 
incorporar a nadie más al staff que 
dirige el monumento.  

De ida y vuelta 
El caso más directo, por otro lado, 
es el de Adela Castaño, concejal des-
de que Espadas llegara al Ayunta-
miento y que tiene plaza asegurada 
para entrar en el Parlamento regio-
nal al haber sido la ‘número dos’ de 
la lista por Sevilla. Teniente de al-
calde y delegada del Área de Igual-
dad, Participación Ciudadana y Co-
ordinación de Distritos, la respon-
sable de la agrupación socialista de 
Sevilla Este deja un hueco amplio 
en cuanto a cargos que va a generar 
un movimiento interno importan-
te para redistribuir a los miembros 
del Gobierno local y del propio gru-
po municipal, del que es portavoz.  

Pero en el caso de Castaño se ha 
sumado una nueva variable que pue-
de cambiar aún más las cosas. O me-
nos, según se mire. Desde la direc-
ción del partido han surgido movi-
mientos en las últimas horas para 
que pueda sumarse al Parlamento 
andaluz la que fuera secretaria del 
PSOE sevillano Verónica Pérez, que 
iba como sexta en la lista y se ha 
quedado fuera por un solo puesto. 
Estos movimientos apuntan a cier-
tas presiones para que sea Castaño 
la que ceda su posición en la lista, 
renuncie al acta de diputada y co-
rra el turno para que entre Pérez, 
de la vieja guardia de Susana Díaz, 
para así aglutinar a todas las co-
rrientes y no abrir más brechas en 
el partido. Esto chocaría con la vo-
luntad de la propia concejal, que de-
sea marcharse con Espadas.  

En las próximas semanas, de una 
manera u otra, Muñoz tendrá que 
reorganizar un equipo desmante-
lado en buena medida a causa de 
las listas electorales andaluzas. Con 
el nuevo grupo deberá afrontar el 
último año de mandato y los comi-
cios locales de mayo de 2023.D
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Manuel Ruesga

Adela Castaño, Gaspar Llanes,
Rafael Márquez, Pilar Navarro y
Encarnación Martínez. Hasta
cinco miembros del equipo de
gobierno de Antonio Muñoz sa-
len del Ayuntamiento rumbo al
Parlamento de Andalucía como
nuevos diputados tras el resulta-
do electoral del pasado domin-
go. Una pérdida para el alcalde
que estaba programada tras la
llamada del ex primer edil Juan
Espadas para que se sumaran al
proyecto socialista que encabe-
za como líder de la oposición.

La primera de las bajas ha si-
do la número dos de la lista por
Sevilla para el Parlamento, sólo
por detrás de Espadas. La con-
cejal Adela Castaño se marcha
tras once años en la Casa Con-

sistorial y su paso esta legislatu-
ra por la delegación de Igual-
dad, Participación Ciudadana y
Coordinación de Distritos. Ade-
más, es la presidenta de la junta
municipal del distrito Este-Al-
cosa-Torreblanca. Además, es
portavoz del grupo municipal
socialista, secretaria general de
la Agrupación Local en Alcosa,
Sevilla Este y Torreblanca y des-
de 2012 a 2021 ha sido miembro
de la comisión ejecutiva provin-
cial del PSOE de Sevilla.

Es el único cargo al que se le
conoce sustituto, siendo su re-
levo natural. Juan Tomás de
Aragón Jiménez será nuevo
edil socialista (el siguiente en
la lista) dejando su puesto en la
coordinación general de Igual-
dad, Participación Ciudadana y
Coordinación de Distritos. Li-
cenciado en Ciencias Quími-
cas, es secretario de adminis-
tración del Partido Socialista
de Andalucía y secretario de
organización en la Agrupación

Local en Alcosa, Sevilla Este y
Torreblanca.

Una baja sensible será la de
Gaspar Llanes, que ocupa el car-
go de coordinador general de
análisis, datos y planificación
estratégica. A Llanes le corres-
ponde la tarea de controlar y
evaluar el cumplimiento de los
objetivos del Plan Estratégico,
estudiar los procedimientos

adecuados para su puesta en
marcha, y el establecimiento de
una plataforma de ciudad con
información relevante para el
uso del ciudadano y de los órga-
nos municipales.

El ex secretario general de In-
novación de la Junta cuenta con
mucha experiencia en la Admi-
nistración: fue también presi-
dente de la Agencia para la De-
fensa de la Competencia y direc-
tor del Instituto de Estadística
de Andalucía. Su participación

en el Plan Estratégico ha sido
destacada.

Otra baja sensible será la del ge-
rente de Alcaldía Rafael Márquez,
mano derecha del alcalde cuyas
ambiciones políticas lo llevan a
San Telmo. El ex gerente de la Ge-
rencia de Urbanismo el mandato
pasado, ha tenido la función de
coordinar las actuaciones de los
distintos servicios municipales.

Su trayectoria ha estado vincu-
lada a la gestión pública urbanís-
tica. Entre 2008 y 2012 fue geren-
te provincial de la Empresa Públi-
ca de Vivienda y Suelo (Epsa) en

Cádiz, y posteriormente fue de-
signado director general de la
Agencia Andaluza de la Energía.
En 2013 asumió la responsabili-
dad de director general de Urba-
nismo de la Junta y dos años des-
pués, en 2015, fue designado co-
mo secretario general de Ordena-
ción del Territorio y Sostenibili-
dad Urbana, puesto que desempe-
ñó hasta febrero de 2019. En el
sector privado ha ejercido como
abogado-consultor en el Despa-
cho de Abogados Ancha Asesores
(2001-08) y consultor para la
Fundación Inasmet en la puesta
en marcha del Centro Tecnológi-
co del Turismo, Tecnotur, de Chi-
clana de la Frontera.

Pilar Navarro es la cuarta baja
en el equipo de Muñoz. La que
fuera secretaria general de Medio
Ambiente y Cambio Climático en

el gobierno de Susana Díaz, Pilar
Navarro, es la directora general
de Fondos de Recuperación, una
figura creada para gestionar la
captación de fondos europeos
desde Sevilla. La quinta ausencia
es Encarnación Martínez. La que
fuese delegada de Medio Am-
biente durante el último manda-
to de Alfredo Sánchez Montesei-
rín, se incorporó al equipo de Al-
caldía de Espadas hace dos años
como personal eventual dedicada
a temas del Real Alcázar.

Muñoz se queda sin cinco
miembros de su equipo que
se marchan al Parlamento
● Las bajas más

sensibles del

gobierno socialista

serán Gaspar

Llanes y Rafael

Márquez

Adela Castaño. Gaspar Llanes. Rafael Márquez. Pilar Navarro. Encarnación Martínez.

Las otras tres salidas
son Adela Castaño,
Pilar Navarro y
Encarnación Martínez
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STELLA BENOT SEVILLA 

E
l presidente electo de la Jun-
ta es poco amigo de los cam-
bios y las revoluciones. Es con-
servador en el más puro sig-

nificado de la palabra pero sabe que el 
momento de tomar las decisiones es 
ahora, antes de formar el nuevo Go-
bierno andaluz. La primera pieza del 
puzle pasa por la calle Génova. Porque 
Juanma Moreno quiere mantener (e in-
cluso nombrar vicepresidente) al con-
sejero de Hacienda, Juan Bravo, pero 
Núñez Feijóo ha pedido que se quede 
trabajando con él en Madrid en la Jun-
ta Directiva. Lo considera una pieza 
clave para preparar las generales. En 
esa negociación andan. Mientras tan-
to, el Presupuesto de la Junta para 2023 
ya se está elaborando porque para el 
presidente andaluz es prioritario que 
se apruebe en tiempo y forma. 

Sí está decidido que Bendodo aban-
donará Andalucía para trabajar junto 
a Feijóo. Está por ver si mantiene su 
acta de diputado en el Parlamento an-
daluz o si es designado senador por la 
comunidad autónoma manteniendo 
su vínculo andaluz pero teniendo más 
tiempo para poder viajar por toda Es-
paña para preparar al PP nacional para 
las municipales y las autonómicas. 

Su lugar en el círculo más cercano 
a Moreno ya está ocupado. Marifrán 
Carazo, la consejera de Fomento, ha 
ido ganando influencia en el Ejecuti-
vo y se prevé que mantenga esta car-
tera además de ser la nueva portavoz 
del Gobierno. Sobre todo porque ha-
brá pocos cambios en la Consejería de 
Presidencia. Con la salida de Bendo-
do será Antonio Sanz, actual vicecon-
sejero, quien ascienda a consejero para 
seguir haciendo casi el mismo traba-
jo que hasta ahora: la tarea nada fácil 
de que funcione la maquinaria de la 
Junta en el más alto nivel. 

Una decisión que sí está tomada es 
que el Ejecutivo cuente con 13 conse-
jerías, dos más que el actual por cues-
tiones operativas. La macroconseje-
ría de Juan Marín se dividirá en dos. 
Hay que recordar que el vicepresiden-
te tenía las carteras de Turismo, Rege-
neración, Justicia y Administración 
Local, muchos departamentos para 
un solo consejero. La otra consejería 
que se va a desgajar es la de Agricul-
tura y Desarrollo Sostenible, cuya ti-
tular era Carmen Crespo, quien saldrá 
del Gobierno salvo sorpresa. 

El nuevo Ejecutivo tendrá una Con-
sejería de Medio Ambiente que podría 
llamarse de Desarrollo Sostenible, de 
Revolución verde o similar pero que 

aglutinará unas políticas que no han 
estado suficientemente atendidas por 
el actual Gobierno. Varias fuentes de 
San Telmo reconocen que éste ha sido 
uno de los errores en la legislatura que 
está terminando por lo que pretenden 
resolverlo en la que ahora empieza.  

El propio presidente andaluz hizo 
pública la oferta que hizo al líder de 
Ciudadanos, Juan Marín, para que se 
mantenga en el Ejecutivo. El vicepre-
sidente se ha negado argumentando 
que no estará en un Gobierno en el que 
no forme parte su partido tras el bata-
cazo electoral. El futuro no se ha escri-
to pero Marín se retira a su casa y aban-
dona la política. ¿Un cargo institucio-
nal en el futuro, sin sesgo político? 

La consejera de Empleo, Rocío Blan-
co, que entró por Ciudadanos pero que 
es independiente, sí que mantendrá 
su cartera. Será un reconocimiento a 
su trabajo y también a lo que «ha apor-

tado Ciudadanos» según decía ayer 
Edmundo Bal.  Parece ser que en los 
planes del presidente está hacer algún 
tipo de ofrecimiento a los consejeros 
naranja de su Gobierno pero no está 
claro en qué nivel de la administración 
los querrá situar. 

Quienes casi tienen asegurado un 
asiento en el Consejo de Gobierno son 
dos mujeres: Loles López, la secreta-
ria general del PP andaluz, y Ana Mes-
tre, la cabeza de lista por Cádiz, que 
ha sido la delegada del Gobierno en la 
provincia y que no entró en el anterior 
Ejecutivo de milagro. 

La actual consejera de Cultura, Pa-
tricia del Pozo, podría ser la próxima 
presidenta del Parlamento, o esa es la 
información que se maneja en los cír-
culos políticos andaluces. Pero esto plan-
tea una cuestión clave para Moreno. Pa-
tricia del Pozo es de Sevilla y su salida 
dejaría al Gabinete sin ningún repre-
sentante de esa provincia, por lo que es 
más que probable que el presidente an-
daluz esté sondeando a personas de su 
confianza para sentarlos en su Conse-
jo de Gobierno. No es ningún secreto 
que el líder andaluz no tiene demasia-
dos afectos en esa provincia. O quizás 
sería más correcto escribir «tenía».

Marifrán Carazo  // EP Antonio Sanz  // JUAN JOSÉ ÚBEDA

Loles López // EP Ana Mestre  // FRANCIS JIMÉNEZ

Juanma Moreno está ya preparando su  nuevo Gobierno en la Junta  que será 
continuísta y mantendrá a Rocío Blanco en Empleo como independiente y del que 
saldrá Carmen Crespo. Las caras nuevas: Loles López y Ana Mestre... entre otras

Dos consejerías más, Carazo de 
portavoz y Sanz de Presidencia

El futuro de Juan Bravo 
está en discusión. Moreno 
lo quiere mantener en la 
Junta y Feijóo lo reclama 
para su equipo en Madrid
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El candidato del PP a la 
Alcaldía de Sevilla, José Luis 
Sanz, se reunió ayer con 
profesionales independientes 
para planificar una ‘nueva’ 
Gerencia de Urbanismo y  
«convertirla en el motor del 
cambio que necesita Sevilla». 
El popular explicó que «centra-
liza su proyecto de ciudad en 
un gran ente municipal que 
cree oportunidades a los 
sevillanos, potencie el desarro-
llo y crecimiento de la ciudad y 
propicie una transformación 
similar a la del año 92».  

Por su parte, el delegado de 
Hábitat Urbano y Cohesión 
Social, Juan Manuel Flores, 
recordó en respuesta a Sanz los 
231 millones de euros de 
inversión que durante 2021, a 
pesar de ser un año de pande-
mia, sumaron las licencias 
concedidas por la Gerencia, 
que alcanzaron a 2.661 vivien-
das, «el mejor dato de la ciudad 
desde 2007». «Es un motor 
económico que genera empleo 
a través la inversión pública y 
simplifica de la tramitación 
administrativa», dijo.

El proyecto de Sanz 
para la Gerencia de 
Urbanismo
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Agencias MADRID

Pedro Sánchez movió ficha 36
horas después del fiasco electo-
ral del PSOE en Andalucía, don-
de Juanma Moreno arrasó a Juan
Espadas y logró la primera mayo-
ría absoluta del PP en la comuni-
dad. De ahí que el Gobierno agi-
lizara las medidas anticrisis con
un Consejo de Ministros extraor-
dinario que se celebrará el próxi-
mo sábado para aprobar el nuevo
decreto contra las consecuencias
económicas de la guerra de Ucra-
nia, según indicaron fuentes gu-
bernamentales.

De este forma, el Ejecutivo va a
prorrogar durante tres meses
más las medidas que fueron
aprobadas el 29 de marzo y que

están vigentes hasta el final de
este mes, según anunció en su
momento Pedro Sánchez.

Entre las medidas aprobadas
está la rebaja de 20 céntimos de
euro por litro de combustible,
ayudas directas a sectores como
el transporte, el ganadero y el
lácteo y la prohibición de subir
los alquileres por encima del 2%.
También el incremento del 15%
del ingreso mínimo vital, o el au-
mento de los beneficiarios del
bono eléctrico.

El Gobierno ha elegido esa fe-
cha, ya que esta semana Sánchez
estará en Bruselas mañana y el
viernes en el Consejo Europeo y
el martes de la semana siguiente
dará comienzo la cumbre de la
OTAN en Madrid, que marcará

toda la agenda política. En las úl-
timas semanas el Gobierno ha
deslizado que aplicará algunos
cambios a las medidas aproba-
das en ese primer decreto aun-
que no ha concretado cuáles se
modificarán, en qué consistirán
esos cambios ni si se aplicarán
medidas nuevas.

Por otro lado, la ministra de
Hacienda, María Jesús Monte-
ro, hizo un llamamiento a que
los debates internos se queden
en el seno del Ejecutivo en rela-
ción con la propuesta que dio a
conocer la vicepresidenta se-
gunda, Yolanda Díaz, para subir
10 puntos el Impuesto sobre So-
ciedades a las grandes eléctri-

cas. Montero señaló en TVE que
es “poco dada a la especulación
y al ruido”, al tiempo que invitó
a sus socios de Gobierno a se-
guir “ese camino a la par”. Así se
expresó al ser preguntada sobre
las propuestas que Díaz hizo pú-
blicas a través de un comentario
en Twitter.

Preguntada acerca de si hay
runrún en el Consejo de Minis-
tros sobre una posible crisis de
Gobierno tras los resultados en
Andalucía, la ministra dijo un no
rotundo. “Le puedo asegurar que
no, aunque todos somos muy
conscientes de que las cuestiones
que le corresponden a cada uno
las desarrolla cada uno y esto es
una competencia del presiden-
te”, sostuvo.

Díaz, por su parte, avanzó ayer
que los dos partidos que compo-
nen el Gobierno negocian incluir
en la prórroga del decreto anti-
crisis medidas adicionales para
compensar el impacto de la infla-
ción “en la vida de las personas”.

Sánchez agiliza las medidas
anticrisis por el batacazo electoral

●El resultado enAndalucía acelera el plan

del Gobierno●Montero insta aDíaz a que los

debates internos se queden en el Ejecutivo

ALBERTO ORTEGA / EP

La vicepresidenta Yolanda Díaz, en su comparecencia de ayer ante los medios tras el Consejo de Ministros.

Díaz avanza que el
Gobierno negocia
más propuestas para
compensar la inflación

Tezanos vaticina
al PSOE un 29%
en las generales

El presidente del Centro de
Investigaciones Sociológicas
(CIS), José Félix Tezanos, va-
ticinó ayer que el presidente
del Gobierno, Pedro Sánchez,
va a contar con una intención
de voto superior al 29% en las
próximas generales y admitió
que el libro que acaba de pu-
blicar sobre el jefe del Ejecuti-
vo es “un elogio”. En la pre-
sentación de su libro, Pedro
Sánchez. Había partido: de las
primarias a La Moncloa, Teza-
nos señaló que en el momen-
to que ganó las primarias y se
puso al frente del partido en
2017 contaba con un respaldo
del 20% que logró incremen-
tar hasta el “28 o 29%”, según
indicó. Y añadió: “Creo que
ahora está por encima y va a
estar por encima del 28% o
29%” de intención de voto.
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ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

E
l pasado 6 de junio, justo en 

los primeros días de la cam-

paña para las elecciones au-

tonómicas andaluzas, el Mi-

nisterio de Transportes, Movilidad y 

Agenda Urbana (Mitma) anunció a 

través de su portal de contratación la 

licitación del estudio informativo para 

la conexión ferroviaria entre Santa 

Justa y el aeropuerto de Sevilla. La 

normativa electoral prohíbe expre-

samente que se realicen este tipo de 

anuncios durante una campaña sal-

vo si se trata de proyectos que se han 

publicado o se van a publicar inme-

diatamente en el Boletín Oficial del 

Estado. Con esta medida se intenta 

evitar la propaganda desde las insti-

tuciones y su incidencia en la inten-

ción de voto. Sin embargo, la minis-

tra Raquel Sánchez no sólo dejó sin 

publicar la licitación, sino que en una 

respuesta parlamentaria a los dipu-

tados del PP por Sevilla Sol Cruz y Ri-

cardo Tarno asegura ahora que el es-

tudio se licitará «en los próximos me-

ses». El Ministerio no tenía las bases 

redactadas ni el proyecto diseñado. 

Lo anunció por mera oportunidad po-

lítica. 

En su contestación a los diputados 
del PP, la ministra añade que ella ya 

había anunciado «el pasado 21 de abril 

que desde su departamento se va a 

analizar la conexión ferroviaria en-

tre la estación de Santa Justa y el ae-

ropuerto de San Pablo de Sevilla», 

pero ese anuncio no había trascendi-

do con esa nitidez porque se trató de 

una declaraciones genéricas duran-

te la celebración del 30 aniversario 

del AVE. El día en que todos los me-

dios difundieron la licitación del con-

trato fue el 6 de junio, durante la cam-

paña, porque esa fue la fecha en la 

que lo publicó la Plataforma de Con-

tratación del Sector Público. Además, 

el propio Ministerio aclaró que en los 

siguientes días lo publicaría el Dia-

rio Oficial de Unión Europea. 

El departamen-

to de Raquel Sán-

chez ofreció inclu-

so todos los deta-

lles económicos 

del contrato: un 

presupuesto de li-

citación de 

847.021,18 euros 

(IVA incluido). Y también aclaró que 

el objetivo del estudio informativo 

será decidir cuál es la fórmula idónea 

para llevar a cabo esta nueva cone-

xión por tren entre Santa Justa y el 

aeropuerto sevillano. La idea es plan-

tear varias alternativas de trazado y 

posteriormente someterlas a crite-

rios técnicos, económicos, medioam-

bientales y de explotación. 

Como informó ABC el día de la pu-

blicación en el portal oficial de con-

tratación, este contrato incluirá los 

trabajos necesarios para llevar a cabo 

los trámites de información pública 

y consulta a las administraciones pú-

blicas afectadas y personas interesa-

das establecidos en la Ley 38/2015 del 

Sector Ferroviario y en la Ley 21/2013 

de Evaluación Ambiental vigentes, 

hasta llegar a la aprobación del expe-

diente de información pública y con 

ello, a la aprobación definitiva del es-

tudio informativo. 

La ministra de Transportes y Mo-
vilidad, Raquel Sánchez, se había com-

prometido a ejecutar esta conexión, 

pero nunca había precisado los pla-

El Gobierno retrasa 
la licitación del tren 
al aeropuerto a «los 
próximos meses»
∑ La ministra de Transportes, que anunció la 

licitación del estudio informativo en plena 
campaña saltándose la norma, aclara ahora que 
el proyecto no estaba aún preparado

El Gobierno anunció el 
contrato el pasado 6 de 
junio, pero no lo ha 
publicado oficialmente 
porque no lo ha redactado 

El estudio informativo de 
Transportes se solapará 
con el que ya está haciendo 
la Junta de Andalucía, que 
no va a rescindir ahora el 
contrato

RESPUESTA 
ESCUETA, PERO 
CLARA 
La respuesta que la 

ministra Raquel 

Sánchez ha dado al PP 

en el Congreso no deja 

lugar a dudas. El 

contrato para 

estudiar la mejor 

alternativa para 

conectar Santa Justa 

y el aeropuerto de 

Sevilla se licitará 

«en los próximos 

meses». El anuncio 

en campaña fue 

apresurado.

EP
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zos y las cuestiones técnicas has-
ta este momento. Durante su últi-
ma visita a Sevilla para participar 
en un acto en el que se conmemo-
ró el 30 aniversario del AVE, al que 
por cierto no invitó a nadie de la 
Junta de Andalucía, Sánchez pole-
mizó al asegurar que iba esperar 
al estudio que tiene ya la Conseje-
ría de Fomento en ejecución y que 
sería el Ministerio el que se encar-
garía de contratar este estudio para 
decidir si la mejor opción es el tren, 
un tranvía o autobuses con plata-
forma reservada.  

Paralelamente, la Junta adjudi-
có en enero a la UTE formada por 
URCI Consultores, Incosa y David 
Álvarez Castillo el estudio infor-
mativo de esta conexión ferrovia-
ria por 309.000 euros. La intención 
de Fomento es concluir este estu-
dio porque ya está firmado y pos-
teriormente aportará al Ministe-
rio el resultado, aunque estos tra-
bajos suponen una duplicidad del 
gasto. No obstante, habrá que es-
perar para ver si finalmente el Go-
bierno lo lleva a cabo. De momen-
to, ya se ha retrasado «unos me-
ses».
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Los apoyos de 
Espadas 

¿Alguien en su sano juicio 
podría pensar que Espadas 
obtendría un resultado 
aceptable siendo apoyado por 
quien ni siquiera es valorado 
por sus propios y más 
destacados correligionarios? 
¿De verdad alguien lo 
pensaba? Las caras serias de 
la Ejecutiva sanchista 
comprobando el desastre no 
lo serían tanto si, en vez de 
bajar en tromba por Despeña-
perros a echar una mano (no 
se sabe bien donde) al 
candidato, se hubieran 
quedado quietecitos en casa o 
discutiendo con sus socios 
sobre el Sahara, Ucrania, la 
OTAN y demás menudencias. 
El bueno de Espadas ha ido 
recibiendo a todos los 
monaguillos con resignación, 
y solo le faltó implorar el «¿tu 
quoque?» de Julio César al ver 
aparecer a Zapatero, puñal en 
mano, defendiendo a Chaves 
y a Griñán. Era el remate.  

JOSÉ MUÑOZ ALMONTE 
SEVILLA 

 

Todo el mundo 
contento 

Conocidos ya los resultados 
de las elecciones andaluzas, 
lo lógico sería que unos estén 
eufóricos y otros bastante 
tristes. Pues no, nada más 
lejos de la realidad. Escu-
chando las declaraciones 
que han ido ofreciendo los 
distintos candidatos, resulta 
que están contentos todos. 

Que lo esté Juanma Moreno 
es normal, acaba de conse-
guir la primera mayoría 
absoluta de su partido en 
Andalucia. Pero es que los 
demás también lo están. 
Juan Espadas dice que si no 
ha ganado ha sido porque no 
ha tenido tiempo material de 
darse a conocer. Macarena 
Olona, que han obtenido dos 
diputados más de los que 
tenían. Inmaculada Nieto, 
que su coalición ha vencido a 
la de Teresa Rodríguez. Y 
Teresa Rodríguez y Juan 
Marín, que están contentos 
porque la extrema derecha 
no va a entrar en el Gobierno. 

MARIO SUÁREZ 
PILAS 

 

La piel del oso 

La supresión de las eleccio-
nes internas primarias en 
Vox, conllevó que muchos de 
los que fuímos orgullosos 
militantes optáramos por 
darnos de baja. En aras de un 
absolutismo trasnochado, los 
dirigentes no advirtieron que 
el pueblo andaluz alberga 
una sabiduría forjada 
milenariamente, para llamar 
al pan pan y desconocedora 

de sus asuntos a una supues-
ta vecina de Salobreña que 
realmente reside en Madrid. 
El descalabro electoral en su 
intento de vender la piel del 
oso antes de cazarlo, asegu-
rando con arrogancia que 
accederían a la Vicepresencia 
del Gobierno andaluz, sitúa a 
Vox ante una oportunidad de 
oro en su digna pretensión de 
impulsar su política: recono-

cer su craso error, apostar 
por la democracia interna y 
recuperar a sus antiguos 
militantes. Continuar en su 
deriva dictatorial sólo les 
abocará a quedar fuera de 
juego, como Ciudadanos o 
Podemos.  

JOSÉ RODRÍGUEZ HERVELLA 
SEVILLA 

 

Plaza de armas 

Ayer fui a la estación Plaza de 
Armas a recoger a una tía de 
87 años. Venía desde Grana-
da. Se mueve con bastón. Al 
llegar necesitó ir al baño. 
Solo había uno (en la zona de 
llegadas) y su estado era 
infame, una auténtica 
porqueriza. Después nos 
dirigimos hacia  el ascensor y 
estaba fuera de uso, tuvimos 
que volver a la rampa porque 

la escalera mecánica es muy 
complicada para las perso-
nas mayores. La parada de 
taxis a pleno sol, sin un 
asiento para esperar. La 
puerta de muchos para 
entrar en Sevilla es un 
encuentro con la ciudad de 
antaño, la del XVI. Suciedad y 
abandono. Imagino, espero, 
deseo que a algún político o 
funcionario de alto nivel, 
pueda dedicar unos sencillos 
recursos para mejorar esta 
nefasta experiencia e imagen  
que ofrecemos a quienes nos 
visitan. 

FÁTIMA DE LA TORRE ZARAZAGA 
SEVILLA

CARTAS 

AL DIRECTOR

Pueden dirigir sus cartas a ABC de Sevilla  

al correo electrónico cartas.sevilla@abc.es.  

Su extensión no debe exceder los 900 

caracteres, con espacios. ABC se reserva el 

derecho de extractar o reducir los textos de 

las cartas cuyas dimensiones sobrepasen el 

espacio destinado a ellas.Análisis de Espadas el día después a las elecciones  // J.M. SERRANO
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M. CALLEJA / J. J. BORRERO 

MADRID /SEVILLA 

G
énova se rindió a la  históri-

ca victoria electoral de Juan-

ma Moreno. Alberto Núñez 

Feijóo lo esperaba ayer a las 

puertas de la sede nacional del parti-

do donde un pasillo de militantes, jó-

venes de Nuevas Generaciones y car-

gos del partido le recibieron entre 

aplausos y gritos de «presidente». Mo-

reno señalaba a Feijóo entre la algara-

bía como primer mensaje a los suyos: 

Andalucía es el preámbulo.  

En el salón esperaba la plana ma-

yor. Sonaba en bucle ‘Glory Days’de 

Springsteen. Como un sahumerio de 

romero, el triunfo «excepcional» del 

domingo, adjetivó Feijóo, ha acabado 

con las malas energías de una sede que 

ayer era entusiasmo sin disonancia. 

Nada que ver con lo que se vivía tras 

sus muros hace tan solo cuatro meses.  

Gobernar desde la humildad  
Moreno hizo a todo el PP responsable 

del éxito del 19-J, nombró a los expresi-

dentes del PP andaluz Teófila Martínez, 

Javier Arenas y Juan Ignacio Zoido, sin 
olvidar a la militancia «que se ha deja-

do la piel». Y dio claves de ese éxito elec-

toral que le ha colocado al frente de los 

barones del partido. «Entender Anda-

lucía es fundamental para  gobernar, 

igual que hay que entender España para 

gobernarla como está  haciendo Alber-

to Núñez Feijóo» porque «hay que en-

tender la pluralidad y la  diversidad, 

porque no todo el mundo piensa como 

nosotros, pero hay que  encontrar pun-

tos de encuentro en la sociedad para 

concitar una mayoría social que nos 

respalde, amplíe y multiplique nuestra 

acción de Gobierno», explicó. 

Ante los suyos, Moreno dijo que su 

Gobierno «no actuará de forma unila-

teral y no tomará decisiones a espaldas 

de los ciudadanos», porque «no  pode-

mos perder la humildad y la base de lo 

que sustenta nuestro proyecto. Somos 

el Partido Popular, somos el partido del 

pueblo, de las clases  media y trabaja-

doras y ese respaldo que nos han dado 

significa que hay que  gobernar como 

si estuviéramos en minoría», resaltó 

Moreno antes de exponer su deseo de 

hacer de Andalucía «una de las grandes 

locomotoras económicas de España». 

En ese punto, Moreno tuvo un gesto es-

pecial hacia Ayuso: «Nos fijamos en los 

mejores y por eso pongo de referencia, 

como el resto de presidentes autonómi-

cos, a la Comunidad de Madrid». Ayuso 

defendió que su modelo es «comple-

mentario» al de Moreno y acusó a la iz-

quierda de intentar crear un «supues-

to enfrentamiento» entre ambos. 

Con Feijóo 
Parte del discurso de Moreno se cen-

tró en la expectativa de una victoria 

nacional del PP. «Ahora es necesario 

un estilo que sepa entender la España 

plural y diversa porque esta izquierda 

que habla de federalismo es incapaz 

de entender  la singularidad de cada 

territorio, y castiga a unos y premia a 

otros en función de los encajes parla-
mentarios que necesite Sánchez», dijo. 

 Feijóo quiso bajar al PP al planeta 

Tierra para instalarse en la prudencia: 

«España no está para triunfalismos ni 

para complacencias de ningún tipo 

porque atraviesa una crisis profunda».  

El presidente de los populares ha vis-

to cómo la mayoría absoluta en Anda-

lucía confirma al pie de la letra su pro-

yecto y su forma de entender la políti-

ca, en el fondo y en la forma. La 

identificación de Feijóo y Moreno es 

completa, y no es casualidad que sean 

los dos políticos que tomaron las rien-

das del partido en el proceso para rele-

var a Pablo Casado. 

Todas las palabras de Feijóo fueron 

un elogio al modelo de Moreno, que puso 

como referente y guía para todo el par-

Moreno indica al 
PP el camino: 
«Ser el partido 
del pueblo»

∑ La junta directiva nacional de los 
populares se rinde al presidente 
andaluz tras su victoria electoral 

∑ Promete gobernar como si estuviera 
en minoría y hacer de Andalucía «una 
locomotora socioeconómica»

Juanma Moreno y Alberto Núeñez Feijóo ayer en la Junta Directiva nacional del PP          
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      // JAIME GARCÍA

tido. Feijóo explicó la ‘receta del éxi-
to’: «El hambre, la ilusión, la humil-
dad, el trabajo, la inteligencia y la sen-
sibilidad». El domingo, dijo, se de-
mostró que «es posible otra forma de 
hacer política, con una campaña lim-
pia, en positivo, con balance de ges-
tión, sin insultos». 

«Fue el triunfo de la moderación», 
aseguró. «El triunfo de la política útil», 
precisó después. Según su punto de 
vista, la nueva política es la que se ha 
impuesto en Andalucía: «Es la polí-
tica de dialogar y pactar, de no divi-
dir, de los consensos, que no insulta, 
que piensa en las personas mucho 
más que en las ideologías». Y la vie-
ja política «es ahora el populismo, los 
políticos que no dicen nada, es la po-
lítica frívola que se ha instalado en 
España en los últimos años».

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 23

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 22/06/2022

 España

 10 342 EUR (10,941 USD)

 436,55 cm² (70,0%)

 3170 EUR (3354 USD) 

Raquel Montenegro

La política de moderación del
presidente del PP andaluz,
Juanma Moreno, que le ha lle-
vado al reto inalcanzable de la
mayoría absoluta del PP en An-
dalucía, recibió ayer el respaldo
del Partido Popular nacional. El
modelo andaluz se impone, y
así lo ha transmitido ante la jun-
ta directiva nacional el presi-
dente del PP, Alberto Núñez Fei-
jóo, que apostó por un partido
que sea una alternativa “de ma-
yorías y centrada” y con una po-
lítica que “piensa más en las
personas que en las ideologías”.

El magnífico resultado electo-
ral andaluz está consolidando el
viraje al centro que representa
Feijóo, cargado ahora de razo-
nes frente a quienes defienden
otras posiciones en el partido.
Ante una junta directiva nacio-
nal festiva, convocada para cele-
brar la victoria en el sur, el líder
popular ha defendido la necesi-
dad de que la política española
“vuelva a la centralidad, unión y
construcción de proyectos am-

plios” y pase página de “la divi-
sión y el radicalismo”. Una nue-
va política “que representa
Juanma –Moreno–”.

El presidente del PP andaluz
ya había hecho el día anterior
bandera del centro como cami-
no a seguir para su partido, au-
gurando una vuelta al biparti-
dismo. Serenidad, ponderación,
un modelo transversal que abar-
que a una minoría ha sido su dis-
curso en las últimas semanas. A
las puertas de la junta, distintos
dirigentes han respaldado esa
postura avalada por 58 diputa-
dos con una palabra convertida
en mantra durante la campaña
andaluza y parece que también
tras ella: moderación. Esa idea
fuerza del PP centrado es en la
que ha insistido Feijóo desde el
atril, al que ha llegado acompa-
ñado por Moreno tras un paseí-
llo de aplausos, abrazos y coros
de “presidente, presidente”.

“La política española necesita
una mayor centralidad y credibi-
lidad para mejorar el día a día en
la política interior y devolver el
prestigio internacional a Espa-

ña”, ha instado. “Necesitamos
proyectos que respeten y valo-
ren mejor nuestras instituciones
y eso no se consigue con el popu-
lismo, el insulto y la ruptura, si-
no con serenidad, sensatez y so-
siego”. Para Feijóo el resultado
del domingo es “el triunfo de la
política útil”, la que “une a la po-
blación en torno a objetivos co-

munes y desoye polémicas esté-
riles”. Una forma de actuar que
“bebe de la mejor política espa-
ñola, la de la Transición, de la
que cualquier español debería
sentirse orgulloso”. Y que no es
vieja política, advierte el presi-
dente del PP, sino que “la vieja
política es ahora el populismo,

los políticos que no dicen nada,
solo insultan y confrontan. Esos
son los que pierden las eleccio-
nes y están en declive”, alentó el
popular. “España está pasando
página de la frivolidad, la divi-
sión, el radicalismo y las mino-
rías” y dando espacio a un espa-
ñol moderado que “que se sentía
en minoría y ya no lo está”. En-
frente tenía al presidente de cas-
tilla y León, Alfonso Fernández
Mañueco, que gobierna con Vox,
e Isabel Díaz Ayuso, que tiene a
este partido como socio necesa-
rio en la asamblea de Madrid y
que es adalid de una política de
confrontación muy alejada de
ese modelo.

La presidenta de la Comuni-
dad de Madrid negó ayer por la
mañana que exista un choque de
estilos con Moreno. Ayuso sostu-
vo que durante toda la campaña
electoral el presidente Moreno y
ella han coincidido en que de-
fienden “el mismo modelo eco-
nómico” y no han tenido “ni un
solo enfrentamiento”, sino “to-
do lo contrario”. Y Moreno alabó
la gestión de Ayuso al frente de

la comunidad con mayor empuje
económico. Pero las diferencias
son innegables.

La victoria aplastante del PP
en Andalucía es vista y remarca-
da desde el partido como un pri-
mer paso para lograr otra en las
generales de 2023. La comuni-
dad autónoma más poblada y
granero tradicional de votos del
PSOE se ha teñido de azul hasta
en sus rincones más socialistas,
como la provincia de Sevilla, la
única del país en la que en todas
las convocatorias electorales ha-
bían ganado los socialistas, co-
mo se ha encargado de recordar
Juanma Moreno. Con ese hito en
la mano, los populares pasan a
clave nacional: “Andalucía nece-
sita un Gobierno en España que
piense en los españoles del sur,
que trate por igual a los 47 millo-
nes de ciudadanos”, reclamó el
líder andaluz. “Hay un camino,
amplio, seguro y directo. Creo
que vamos por el buen camino.
Vamos bien. Pero no nos confie-
mos. Hay obstáculos, pero ahí
cuentas con el mejor equipo”, ha
instado a Núñez Feijóo. “Acepta-
mos el reto”, le contestó este.

Moreno aprovechó su inter-
vención para agradecer al Feijóo
que supiera “interpretar Anda-
lucía” y aseguró que “este éxito
que hemos tenido en términos
electorales es tuyo, de la direc-
ción nacional y de todo el PP y
todos los ciudadanos que quie-
ren un cambio en España”. Tam-
poco olvidó a quienes antes que
él labraron el camino, como Ja-
vier Arenas, Juan Ignacio Zoido
o Teófila Martínez.

“Yo asumo con más responsa-
bilidad que euforia los resulta-
dos que hemos tenido. Le tengo
un máximo respeto a mis adver-
sarios políticos y a las familias y
ciudadanos de Andalucía. Por
eso asumo la enorme responsa-
bilidad de gobernar la comuni-
dad más poblada de España des-
de la moderación, el equilibrio y
gobernando para todos los an-
daluces, me hayan votado o no.
Hemos sabido entender a Anda-
lucía y eso es fundamental para
gobernar”, destacó ante sus
compañeros. Y para ello, “no po-
demos perder permeabilidad,
humildad, la base en la que se
sustenta este proyecto político,
que es un proyecto popular, del
pueblo. Eso es el PP, somos el
partido del pueblo”, apostilló el
líder andaluz.

EMILIO NARANJO / EFE

Juanma Moreno y Alberto Núñez Feijóo, en la junta directiva nacional del PP.

El PP respalda el modelo de Moreno
y confirma su viraje al centro
● Feijóo usa la victoria en Andalucía para plantear una política de “mayorías y centrada” frente
a “la división y el radicalismo” ● Los populares defienden el inicio de un “cambio de ciclo”

La vieja política es
ahora el populismo,
los políticos que sólo
insultan y confrontan”

Alberto Núñez Feijóo
Presidente del PP
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E. BARBA 

SEVILLA 

Los resultados electorales de los comi-

cios andaluces del pasado domingo con-

llevaron un triunfo histórico del PP con 

una mayoría absoluta sin precedentes 

y siendo la primera fuerza política en 

todas las provincias. En el caso de Se-

villa también se trata de un hito, pues-

to que jamás se había logrado vencer 

al PSOE, que tenía en esta provincia 

uno de sus grandes viveros. 

Ese triunfo arrollador tiene también 

consecuencias a nivel interno, aunque 

éstas son más sutiles e imperceptibles, 

como es obvio. En la lista sevillana de 

los populares, por ejemplo, iba como 

‘número tres’ la presidenta provincial, 

Virginia Pérez, que ha logrado su acta 

de diputada. La dirección andaluza del 

partido, con la que Pérez ha manteni-

do enormes diferencias y con la que se 

enfrentó claramente el año pasado, en 

el último proceso congresual, le ha dado 

sitio a la presidenta. Pero ahora tiene 

la fuerza necesaria para ir remodelan-

do la cúpula provincial de la que no go-

zaba por dos motivos: ni había logrado 

este triunfo aplastante en las autonó-

micas ni podía enfrentarse a la ante-

rior dirección nacional de Pablo Casa-

do y Teodoro García Egea, los grandes 

valedores de Virginia Pérez. El relevo 

en Génova, la llegada de Alberto Núñez 

Feijóo, aliado de Juanma Moreno, y la 

victoria de éste el pasado domingo deja 

el escenario diáfano para que quienes 

ahora mandan en el PP puedan rees-

tructurar la dirección del partido en Se-

villa, y eso pasa por apartar a Pérez y 

buscarle un relevo en la presidencia en 

los próximos meses. O quizás semanas. 

Fuentes populares apuntan que «ese 

objetivo es claro» y que el futuro de Vir-

ginia Pérez pasa por «un cambio» y por 

que ella «deje el liderazgo» de la forma-

ción en la provincia para limitarse a la 

labor parlamentaria.  

Virginia y sus correligionarios ya se 

atribuyen internamente estos días la 

responsabilidad del éxito electoral en 

Sevilla, pero desde la cúpula regional 

del partido las cosas se ven de otra ma-

nera y los buenos resultados se vincu-

lan a la cabeza de lista, la consejera de 

Cultura, Patricia del Pozo, que goza 

desde ahora aún de mayor fuerza or-
gánica una vez logrado el hito de do-

blegar al PSOE en su principal feudo, 

inexpugnable durante muchos años. 

Ya no tiene Virginia Pérez la sartén por 

el mango y el planteamiento del parti-

do es relevarla lo antes posible y ajus-

tar así las cuentas pendientes por la 

crisis abierta en los últimos años —in-

cluso en plena campaña de las genera-

les— enfrentándose a los jefes del PP-

A con el respaldo de Madrid. Ese ya no 

existe y ahora quien tiene todo el man-

do es el propio Moreno.  

En la capital 
En ese proceso en cadena y descenden-

te, de hecho, distintas fuentes popula-

res señalan que no sólo podría renovar-

se la dirección provincial sino también 

el propio grupo municipal en el Ayun-

tamiento de Sevilla, donde los partida-

rios de Virginia Pérez son minoría. Has-

ta cinco de los ocho miembros de este 

grupo se engloban en la facción vincu-

lada a la dirección regional y vienen 

quejándose de su falta de voz en el Ayun-

tamiento y en la acción municipal de 

oposición al socialista Antonio Muñoz. 

Una vez se configure el nuevo Gobier-

no regional, nada está descartado y ya 

se habla incluso de un hipotético rele-

vo en la portavocía del mismo para «ade-

cuar el grupo a la realidad del partido».

El futuro de Virginia 
Pérez al frente del PP 
sevillano se tambalea 
tras el éxito de Moreno

∑ La presidenta, que logró 
su acta de diputada, se 
enfrentó a la dirección 
regional el año pasado

Juanma Moreno y Virginia Pérez, en un reciente acto electoral  // EP
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El secretario general del PSOE andaluz en su comparecencia en la sede regional del partido  // J.M. SERRANO

STELLA BENOT 

SEVILLA 

Las explicaciones públicas que el lunes 

ofreció Juan Espadas sobre los malos 

resultados electorales de su partido en 

la sede regional no han contentado a 

una buena parte del PSOE que empie-

za a moverse, nervioso. Las primeras 

voces críticas salieron ayer pidiendo 

más explicaciones, más reflexión y, so-

bre todo, una estrategia de cara a las 

elecciones municipales del próximo 

mes de mayo, que es donde están pues-

tas todas las miradas.  

El exdiputado por Córdoba Jesús 

María Ruiz pedía a Pedro Sánchez y 

Juan Espadas que hagan autocrítica y 

reconozcan «que han hecho fracasar 

al PSOE de Andalucía». Para este his-

tórico socialista, la situación puede 

empeorar: «Está en juego el Gobierno 

de nuestros municipios, en 2023». No 

fue, claro,  la única voz que salió en pú-

blico. Carmelo Gómez, también pidió 

responsabilidades: «La realidad en di-

ciembre de 2020 era que las encues-

tas señalaban una victoria del PSOE, 

con 40 diputados. Seis meses después 

se impusieron unas primarias desde 

el federal. El final de esa película lo vi-

vimos ayer», escribía el lunes en su 
cuenta de twitter. 

Muchos alcaldes comentan, en pri-

vado, que lo mejor para todos es que  

los líderes —tanto Pedro Sánchez como 

Juan Espadas— no se metan en sus 

campañas locales. Como ha hecho Mo-

reno en la Junta, los regidores creen 

que su gestión y su imagen delante de 

sus pueblos y ciudades son el mejor 

aval para la reelección o para sumar 

ese concejal que les falta para hacer-

se con el Gobierno municipal. El día 

después será el momento de que el 

PSOE pinte de rojo sus municipios. 

Sobre todo porque algunas de las 

encuestas publicadas con motivo de 

las elecciones del 19-J han puesto de 

manifiesto que Pedro Sánchez ha res-

tado votantes al PSOE andaluz. Algu-

nos alcaldes están ya haciendo la gue-

rra por su cuenta con el argumento, 

además, de que no traicionan al par-

tido; al contrario, le prestan un servi-

cio. Es más. Algunos alcaldes consul-

tados por ABC han explicado que han 

recibido mensajes de votantes asegu-

randoles el voto para las municipales... 

aunque hayan optado por Juanma Mo-

reno en la última cita con las urnas. 

La tensión llega en primer lugar a los   

secretarios generales de las provincias 

que dieron explicaciones de lo más dis-

pares. Ni en las tres provincias que han 

perdido un diputado, Sevilla, Córdoba 

y Cádiz, han logrado ponerse de acuer-

do. Javier Fernández (Sevilla) hablaba 

de «derrota sin paliativos» si bien de-

fendía que «cada proceso electoral es 

distinto» en relación a las autonómi-

cas y locales. Juan Carlos Ruiz Boix (Cá-

diz) iba más allá, «seguramente nos he-

mos equivocado en los canales para lle-

gar a la ciudadanía. Algo ha tenido que 

fallar en la izquierda, por supuesto no-

sotros también». Rafi Crespín, (Córdo-
ba) iba más allá, «es evidente que nues-

tro proyecto y candidato necesita con-

solidarse y ser conocido en cada uno 

de los rincones de Andalucía». 

Francisco Reyes, secretario general 

de Jaén, que mantiene a sus cuatro di-

putados en la Cámara pero que ha per-

dido la provincia frente al PP, argu-

mentaba que «no ha sido el porcenta-

je de participación ni de apoyo que 

esperaban». Desde Huelva (en la mis-

ma situación política), Maru Limón se-

guía al pie de la letra las directrices de 

Espadas, «el PSOE es el único partido 

renovado desde hace sólo cinco me-

ses». En Málaga, el secretario de Or-

ganización, José Bernal, optó por la 

sinceridad «son malos resultados, no 

son ni tan siquiera las peores previ-

siones que teníamos». 

Críticos del PSOE 
piden explicaciones 
a Sánchez y Espadas 
y temen por el futuro 

∑ Los secretarios 
provinciales hacen 
lecturas dispares de 
las causas de la 
derrota electoral

Muchos alcaldes han 
empezado a hacer la 
campaña por su cuenta: su 
gestión  y su nombre será el 
principal aval electoral
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Juan Espadas sigue avanzan-
do en su análisis del mal 
resultado electoral que logró 
el PSOE el pasado 19-J. El 
secretario general reconoció 
que los resultados han sido 
peores de lo que habían 
contemplado pero a la hora de 
buscar responsables, miró de 
rondón a la expresidenta de la 
Junta, Susana Díaz. «El PSOE 
ha perdido demasiado tiempo 
en su labor de oposición por 
la especie de bloqueo mental 
que experimentó tras dejar el 
Gobierno andaluz después las 
elecciones del 2 de diciembre 
de 2018», dijo en una entrevis-
ta en la Cadena Ser. Pero no se 
quedó sólo en insinuaciones 
genéricas sino que señaló 
directamente a la expresiden-
ta en sus palabras, «el partido 
está ahora mismo mucho más 
unido que hace diez meses, 
mucho más unido que cuando 
estaba Susana Díaz». Espadas 
considera además que las 
explicaciones del fracaso se 
deben a que se ha producido   
«un escenario de tormenta 
perfecta».

El secretario 
general mira a 
Susana Díaz
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M. MOGUER 

SEVILLA 

Juan Marín anunció su dimisión de to-
dos los cargos en Ciudadanos el pasa-
do domingo, tras conocerse los resulta-
dos del partido en Andalucía. De 21 es-
caños y ser pieza clave en el Gobierno 
del cambio que desalojó al PSOE de San 
Telmo, los naranjas habían pasado a ser 
una fuerza extraparlamentaria con cero 
diputados. Marín cumplió así con el 
compromiso que adquirió en la campa-
ña electoral, cuando aseguró que si el 
resultado era desastroso —como acabó 
siendo—, se iba.  

Esta dimisión de Marín abre la puer-
ta a su sucesión. La candidata más cla-
ra es Rocío Ruiz, de momento conseje-
ra de Igualdad, Políticas Sociales y Con-
ciliación en funciones. Ella misma 
confirma que querría llevar las riendas 
del partido en Andalucía.  

Sin embargo, Ruiz no está dispuesta 
a dirigir cualquier proyecto, asegura: 
«Yo me vería con ganas si me proponen 
algo que me interese y para eso hay que 
hacer cambios fundamentales». ¿Qué 
cambios son esos? La aún consejera ha-
bla de reformas en el partido de calado 
«no solo en el programa», también de 
dónde quiere ir Ciudadanos en el futu-

ro. «¿Qué quiere ser Cs cuando sea ma-
yor?», plantea. Ella apuesta por «más 
políticas sociales progresistas» porque 
se define «de centro izquierda, «Anda-
lucía es así». A esa receta le suma «la 
igualdad y la apuesta por la economía, 
bajar impuestos y simplificar trámi-
tes». Es, asegura, «lo que 
funciona en los países 
más prósperos de 
Europa».  

Ruiz también 
pide que Cs tenga un 
espacio propio, que 

«se diferencie del PP». Esa distancia con 
los de Juanma Moreno fue, asegura, lo 
que la llevó a ella y sus compañeros a 
no aceptar puestos en las listas de los 
populares de las pasadas elecciones.  

Sin embargo, fuentes cercanas a la 
aún consejera señalan que, además de 

dirigir el partido en Andalucía, man-
tenerse al frente de la Con-

sejería de Igualdad 
también le atrae. 
Siente que ha ayu-
dado a «centrar» al 
Ejecutivo andaluz, 

La dimisión de Marín abre la 
disputa por liderar el partido

∑ Rocío Ruiz se perfila 
como una de las 
candidatas si hay 
cambios en el proyecto

a alejarlo de Vox. Desliza además un co-
laborador de la onubense que «hay aso-
ciaciones que le han pedido a Juanma 
Moreno que la mantenga en el cargo».  

Para Ruiz, ahora lo fundamental 
para Ciudadanos es que la dirección, 
es decir, Inés Arrimadas, «hable claro 
con lo que quiere para el partido». «Yo 
sí sé lo que quiero, pero que ella diga 
si quiere un congreso, un consejo, una 
refundación... y que lo hagan pronto 
porque cuando dimitió Albert Rivera 
tardaron diez meses y en ese tiempo 
la gente se aburre», señala. «No tene-
mos tanto tiempo», añade.  

Marta Bosquet 
Salvo Rocío Ruiz, no hay de momento 
otros candidatos que hayan dado un 
paso al frente para postularse a relevar 
a Juan Marín. Sin embargo, fuentes de 
Ciudadanos señalan que una de las per-
sonas más cercanas al aún vicepresi-
dente de la Junta y quien tiene el cargo 
de mayor responsabilidad en la comu-
nidad como presidenta del Parlamen-
to, Marta Bosquet, podría ser la candi-
data ‘oficialista’ en esta disputa.  

A su favor tiene su cargo, que le ha 
dado una gran visibilidad y, además, la 
ha librado de roces por cuestiones ideo-
lógicas puesto que la Presidencia del 
Parlamento es un puesto sin adscrip-
ción política. Además, señalan desde el 
partido, cuenta con la cercanía de Ma-
rín. ¿En su contra? Lo fundamental es 
que no está claro que quiera presentar-
se. De momento no ha dado pistas si-
quiera de aspirar a dirigir el partido. 
Además,  juegan contra ella, señalan 
desde su partido, que concurriera a las 
elecciones por Sevilla como número dos 
de Marín y no por Almería de uno. Para 
sus críticos eso, que se explicó en su 
momento porque le daba más opciones 
de salir elegida, transmitió debilidad 
en su provincia natal. 
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EP SEVILLA

La Federación Independiente de
Transportistas de Andalucía (Fe-
dintra) apeló ayer a la Administra-
ción para que tome “medidas ur-
gentes” para hacer frente al “ina-
sumible” encarecimiento del pre-
cio de la energía, tanto del gasóleo
como gas o urea, entre otros.

Fedintra destacó a través de un
comunicado que en junio el precio

del gasóleo alcanzó “la cifra histó-
rica de dos euros por litro, un 40%
más en lo que va de año”. A esa “te-
rrible subida” habría que sumarle,
apuntó, un 16,10% producido en
2021. A su vez, el precio del gas na-
tural “acumula un incremento del
140% en 2022, siendo en 2021 un
365,41% superior a la media de
2020”, agregó.

Así las cosas, algunos proveedo-
res de combustibles trasladaron a
Fedintra que “es muy posible que
se alcance la cifra de los tres euros
por litro de diésel en los próximos
meses”, lo que sería un fuerte im-
pacto para el sector. “Para el trans-
porte escolar la cifra actual de dos
euros es ya devastadora, y aunque

no se alcanzaran los 3 euros por li-
tro, si la Junta de Andalucía no to-
ma medidas para compensar esta
situación, con estos costos no po-
dremos empezar las rutas escola-
res en Septiembre para el próximo
curso”, aseguró el presidente de
Fedintra, Antonio Vázquez.

“Si los contratos públicos fijan
unos precios y condiciones, en
función de la situación del mo-
mento de la firma, lo lógico es
plantear cláusulas que puedan va-
riar dichas condiciones tal y como
rápidamente se ha establecido en
el sector de la construcción, con la
revisión de los precios de los mate-
riales”, comentó en este sentido
Vázquez.

Por este motivo Fedintra solici-
tó a la Consejería de Educación de
la Junta de Andalucía y a la Agen-
cia Pública Andaluza de Educa-
ción una revisión de los contratos
públicos de transporte escolar “pa-
ra poder sostener muchas rutas
que dejan ya de ser rentables, y
que ponen en serio peligro el tras-

lado de miles de alumnos diaria-
mente en muchos rincones y co-
marcas de Andalucía”.

Aseguran que “a medio y largo
plazo es necesario establecer un
protocolo de revisión de tarifas o
un reequilibrio de los contratos de
gestión de los servicios públicos de
transporte”.

Los transportistas piden medidas
contra los precios de la energía
Fedintraavisadequeel

gasóleopuede llegara

los treseurospor litro

en lospróximosmeses

EFE

Protesta de transportistas en Córdoba.
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Representantes de UGT y de comités de empresa de Abengoa están encerrados en la SEPI para pedir el rescate  // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Los trabajadores de Abengoa se ma-

nifestaron ayer ante la sede de la So-

ciedad Estatal de Participaciones In-

dustriales (SEPI) en Madrid, donde 

técnicos de la sociedad estatal y el di-

rector general de Industria del hol-

ding público, Galo Gutiérrez, recibie-

ron a los comités de empresa de la 

multinacional. Al no haber una res-

puesta satisfactoria, los representan-
tes de los trabajadores decidieron en-

cerrarse en la SEPI, anunciando que 

mantendrán la medida hasta que haya 

rescate. 

La SEPI envió ayer a la multinacio-

nal el expediente de solicitud de la 

ayuda, en el que se incluyen los infor-

mes de los asesores externos, como 

PKF Attest y Grant Thornton, que con-

trató para decidir si concedía ese apo-

yo público. La sociedad estatal ni con-

firmó ni desmintió ayer si concederá 

el crédito de 249 millones que Aben-

goa ha pedido, aunque ABC ha podi-

do saber que el expediente concluye 

rechazando la solicitud de ayuda pú-

blica. 

El informe Grant Thornton dice que 

las seis filiales de Abengoa que piden 

el rescate «reúnen los requisitos, cri-

terios o condiciones» para ser bene-

ficiarias del Fondo de Apoyo a la Sol-

vencia de Empresas Estratégicas y, 

por tanto cumplen el criterio de «ele-

gibilidad», aunque con algunas mati-

zaciones, referidas a litigios que tie-

ne pendientes. También PKF Attest 

habría expresado sus reservas sobre 

pleitos judiciales sin cerrar por im-

porte de unos 700 millones. 

Afirma Grant Thornton que la ayu-

da cumple la condición de que en au-

sencia de este apoyo público tempo-

ral recibido con cargo al fondo «cesa-

ría en su actividad o tendría graves 

dificultades para mantenerse en fun-

cionamiento» y que ello supondría 

«un elevado impacto negativo sobre 

la actividad económica o el empleo a 

nivel nacional o regional».  

Según Grant Thornton, Abengoa 

puede demostrar «su viabilidad a me-

dio y largo plazo presentando a tal 

efecto en su solicitud un plan de via-

bilidad para superar su situación de 

crisis», siempre que no varíen las con-

diciones del mercado, «no se materia-

licen las contingencias existentes y 

que la gestión de la empresa sea la 

adecuada». Entiende que el plan de 

viabilidad es «razonable» y en él se 

describen adecuadamente «las hipó-

tesis que se han considerado para la 

elaboración de las proyecciones finan-
cieras». Considera además que el gru-

po estaría en condiciones de devolver 

el crédito pedido a la SEPI. 

Compra de la sociedad 
El que sería el tercer rescate del gru-

po Abengoa se sustenta sobre cuatro 

pilares: el primero, la recepción por 

parte de la SEPI de 249 millones; el se-

gundo, el fondo estadounidense Te-

rraMar Capital prestaría 140 millones 

para pagar a los acreedores deuda ven-

cida e inyectaría otros 60 millones en 

forma de capital para hacerse con el 

70% de Abenewco1; en tercer lugar, 

entidades financieras y el Cesce otor-

garían 300 millones en avales; y por 

último, los acreedores y proveedores 

aceptarían la condonación o conver-

sión en capital de casi 3.000 millones.

La SEPI rechaza rescatar a la 
multinacional Abengoa

∑ Los comités de 
empresa se encierran 
en la SEPI para exigir 
la ayuda pública

Abengoa tiene cinco días 
para presentar alegaciones al 
expediente que la SEPI le ha 
enviado sobre su solicitud de 
ayuda y que concluye recha-
zando su rescate. Ahora, la 
multinacional tendrá que 
convencer a la SEPI de que 
los temores planteados por 
PKF Attest son infundados. 
Por contra, el informe de la 
consultora Grant Thornton 
indica que las filiales de 
Abengoa «estarán en condi-
ciones de cumplir con el plan 
de reembolso del apoyo 
estatal», consistente en 249 
millones de euros.

Cinco días para 
presentar 
alegaciones
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Redacción

Abenewco 1, la filial operativa
de Abengoa, ha obtenido una
nueva autorización de las enti-
dades acreedoras para la exten-
sión del plazo de vencimiento
de los Instrumentos de Deuda

NM2, siendo el nuevo plazo de
vencimiento el 24 de junio, es
decir, el viernes, sujeto a deter-
minadas condiciones. Esta vez
el plazo es mínimo (el anterior
expiraba el lunes 20) a la espe-
ra del rescate de la SEPI.

Abengoa también informa en

concreto de que “en relación
con el contrato de financiación
firmado el 25 de abril 2019 (el
Contrato Reinstated Debt), Abe-
newco 1 ha obtenido nueva au-
torización de las entidades
acreedoras para la extensión
del plazo de vencimiento del
Contrato Reinstated Debt siendo
el plazo de vencimiento el 20 de
junio de 2022, sujeto a determi-
nadas condiciones”.

Abengoa, en concurso de
acreedores desde febrero del
año pasado, está a la espera de

respuesta de la Sociedad Estatal
de Participaciones Industriales
(SEPI), a la solicitud de rescate
que hizo por 249 millones de
euros para la filial operativa
Abenewco 1, que aglutina los
activos más valiosos y la activi-
dad de la matriz.

El anuncio de la corta pró-
rroga se produce el día en que
varios comités de empresa de
Abengoa, Agua, Abengoa
Energía, Solúcar, Inabensa y
Abenewco 1 CPA, sociedades
derivadas de Abengoa, se han

concentrado ante la sede de
SEPI. Estaba previsto que man-
tuvieran una reunión con la
ministra de Industria, Comer-
cio y Turismo, Reyes Maroto,
pero al final este encuentro no
se produjo.

Sí se reunieron con represen-
tantes de la SEPI, que no han
concretado si finalmente se pro-
ducirá el rescate o no. Ante el
escaso éxito del encuentro, re-
presentantes de los comités se
encerraron ayer en la sede de la
sociedad estatal.

Los comités piden al Gobierno
que active el rescate de la multi-
nacional sevillana, ligada a la
única oferta vinculante que es-
tá sobre la mesa es la del fondo
estadounidense Terramar Capi-
tal por 200 millones y el 70% de
la compañía.

“Nos han dicho que nuestra
petición está en fase de estu-
dio”, agregaron las fuentes sin-

dicales. Los comités de empresa
insistieron en que el tiempo pa-
ra salvar la multinacional se
agota, toda vez que la Sección
Tercera del Tribunal de Instan-
cia Mercantil de Sevilla, encar-
gada del concurso voluntario de
acreedores solicitado Abengoa
tras no prosperar el acuerdo de
reestructuración acordado en
agosto de 2020, ordenaba se-
manas atrás la apertura de la fa-
se de convenio, fijando el 1 de
julio como fecha final para la
presentación de propuestas.

Los acreedores dan tres días a
Abengoa a la espera del rescate

M. G.

Representantes de los comités de Abengoa encerrados en la SEPI.

● La filial operativa, Abenewco, extiende

mínimamente el plazo de vencimiento de los

instrumentos de deuda, que expiraba el lunes

La sociedad estatal no
ha concretado a los
trabajadores si acudirá
en ayuda de la empresa

Los representantes de
los comités se
encierran en la SEPI
para presionar
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R. E.

Airbus está trabajando para pro-
porcionar a la fuerza aérea alema-
na, la Luftwaffe, una autorización
técnica para comenzar las prue-
bas de vuelo del A400M alemán
con hasta el 50% de combustible
de aviación sostenible (SAF, por

sus siglas en inglés) a corto plazo.
El combustible de aviación soste-
nible es una alternativa probada
que puede reducir el ciclo de vida
de las emisiones de CO2 hasta en
un 85% en comparación con el
combustible convencional.

De este modo, Alemania, que
tiene un total de 53 unidades en-
cargadas, se convierte en la pri-
mera nación cliente que lanza una
transformación gradual a SAF pa-
ra su flota operativa de A400M.

Como primer paso, en 2022
Airbus tiene planificado un vuelo
de prueba de un avión A400M

con una carga de combustible de
hasta el 50% de SAF. Este vuelo
de prueba inicial se realizará con
un solo motor para evaluar mejor
el comportamiento general del
avión. Una vez completado con
éxito este vuelo con un solo mo-
tor, Airbus espera continuar con
las pruebas en los cuatro motores
en 2023.

Una vez que se completen las
actividades de prueba con los
cuatro motores, el A400M se au-
torizará formalmente para los
clientes con acceso al 50% del
SAF.

Airbus trabaja para que el A400M tenga un
50% de combustible de aviación sostenible
Esunaalternativaa los

carburantes tradicionales

quepuedereducir las

emisioneshastaun95%

Mike Schoellhorn, CEO de Airbus Defence and Space, entrega una botella de agua como gesto simbólico a Ingo Gerhartz.
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SEVILLA

U
N Ybarra fue alcalde
de Sevilla y otro alcal-
de de Bilbao. Las dos
ciudades unidas por

este apellido, representadas en
las dos aspas de esa exótica letra
del abecedario que se hizo sevi-
llana en 1842, cuando se crea la
empresa Hijos de Ybarra y mu-
cho más todavía en 1846, cuan-
do el bilbaíno José María Ybarra
y Gutiérrez de Caviedes (1816-
1878) fundó con el catalán Nar-
ciso Bonaplata la Feria de Abril
de Sevilla. Javier de Ybarra y
Bergé (1913-1977) fue alcalde
de Bilbao entre 1963 y 1969. El
25 de junio de 1977 se jugó en el
Vicente Calderón la primera Co-
pa del Rey. La disputaban Betis y
Athletic de Bilbao. La ganó el pri-
mero en los penalties. Habría
Ybarras béticos e Ybarras bilbaí-
nos. Tres días antes de aquella fi-
nal, el 22 de junio de 1977, justo
una semana después de las pri-
meras elecciones democráticas
convocadas por Adolfo Suárez,
fue encontrado el cadáver de
Ybarra y Bergé “cerca del caserío
de Rekarte, un refugio de monta-
ñeros en el Alto de Barazar”, se
lee en el libro Vidas Rotas, del
que son autores Rogelio Alonso,
Florencio Domínguez y Marcos
García Rey.

Es cronológicamente la prime-
ra víctima mortal de ETA en de-
mocracia. Cuatro terroristas dis-
frazados de enfermeros entraron
en el domicilio familiar de este
empresario el 20 de mayo de
1977, pocos días antes de iniciar-
se la campaña electoral. Esposa-
ron a todos sus hijos, según rela-
to de uno de ellos, Javier Ybarra
Ybarra, en el libro Nosotros los

Ybarra. Relata lo chocante que a
los terroristas les resultó entrar
en el dormitorio del más peque-
ño de los hijos, Cosme, de quince
años, y encontrar una ikurriña y
un póster del Che Guevara. Al in-
dustrial lo introdujeron en un
Seat 124 camuflado de ambulan-
cia. Llevaban más de diez años
amenazándolo para que pagara
el impuesto revolucionario, a lo
que siempre se negó.

El Ybarra alcalde de Sevilla co-
noció la I República. El Ybarra al-
calde de Bilbao vivió la segunda.
En 1934 termina sus estudios de
Derecho, que hizo entre Deusto y
Salamanca. Su hijo Javier Ybarra
Ybarra es el autor del prólogo del
libro de la historiadora Clara Za-
mora Meca Las mujeres Ybarra.
Nido y nudo, en el que escribe que
“la guerra civil se llevó por delan-
te la vida de 43 Ybarras”.

La llegada del apellido a Sevilla
viene precedida de avatares polí-
ticos. “Sevilla debe al general Es-
partero la presencia de los Ybarra
en su ciudad”, escribe Javier Yba-
rra en dicho prólogo. José Anto-
nio Ybarra ordenó a sus hijos que
salieran inmediatamente de Bil-
bao cuando Espartero, Duque de
la Victoria en el callejero de Sevi-
lla, asedió y bombardeó la capital
bilbaína. Al tercero de sus hijos,
José María, le recomendó que se
desplazara a Sevilla.

El Ybarra asesinado era bisnie-
to de Juan, el mayor de los hijos,
que decidió quedarse en Bilbao.
José María Ybarra sí cumplió la
orden paterna, viajó a Sevilla y
en Cádiz conoció a Dolores Gon-
zález Álvarez, hija de un indiano.
Se casaron en abril de 1843 en
Sevilla. De viaje de novios llega-

ron en diligencia hasta Bilbao.
Celebraron el triunfo de Narváez
y supieron que Espartero estaba
bombardeando Sevilla. En la pri-
mera Feria, la de 1847, nació el
tercero de sus hijos.

“Dolores se llamó el primer bu-
que con el que comenzó el cabo-

taje entre Sevilla y Bilbao”, escri-
be Clara Zamora en su libro sobra
las Ybarra. “José María Ybarra
llamó así, en honor a su mujer, el
velero que uniría la ciudad que
eligió para vivir y la que le vio na-
cer”. La de la ría de Nervión con
la del barrio de Nervión. En este

libro aparece una fotografía de
María Teresa Ybarra Villabaso,
esposa del político secuestrado y
asesinado por ETA, con dos de
sus hijos. Su muerte en 1975, dos
años antes del secuestro y asesi-
nato de su marido, la libró de pa-
decer ese calvario. En el libro Vi-
das Rotas escriben sus autores
que “cuando el jefe del comando
indicó a su víctima que era hora
de irse, Javier de Ybarra se diri-
gió a sus hijos: ‘No os preocupéis
por mí. Lo más que estos van a
poder hacer es pegarme un tiro y,
en ese caso, iré a reunirme con
vuestra madre en el cielo”.

Lo secuestran diez días antes
de que empiece la campaña elec-
toral y aparece su cadáver una se-
mana después de las elecciones.
33 días de sufrimiento. El 2 de ju-
nio de 1977, veinte días antes de
la consumación del crimen, fue
detenido en Hendaya Miguel Án-
gel Apalategui, sospechoso de
haber ordenado el secuestro. El
13 de junio la familia Ybarra reci-
bió un ultimátum en el que fija-

ban como tope para recibir el res-
cate las 12 de la noche del 15 de
junio, el día de las elecciones.

Los Ybarra siempre se levanta-
ron. Ni él pagó el impuesto revo-
lucionario ni su familia el resca-
te. En la rama sevillana, con 180
años de presencia en la ciudad,
se sobrepusieron al incendio que
destruyó por completo la fábrica
de aceite y derivados de Hijos de
Ybarra en Dos Hermanas en julio
de 2016. Un apellido presente en
todos los sectores destacados de
la ciudad, con caseta en una Fe-
ria que ha cumplido 175 años de
historia con esa Y como símbolo,
dos brazos, el de Bilbao y el de
Sevilla.

FRANCISCO CORREAL

fcorreal@diariodesevilla.es

CALLE RIOJA

Ybarra, con una Y con
dos aspas: Bilbao y Sevilla

Memoria. Javier de Ybarra y Bergé, bisnieto del Ybarra que cofunda la Feria de Abril,

fue la primera víctima de ETA en democracia, asesinado el 22 de junio de 1977

D. S.

Javier de Ybarra.

El fundador de la Feria
fue alcalde de Sevilla,
el asesinado por ETA,
alcalde de Bilbao
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E
l PSOE andaluz, la maquinaria electo-
ral más perfecta que vio la política, el 
sistema imbatible que ganaba elección 
tras elección, ha perdido 1,3 millones de 

votos en menos de una década y media.  Desde 
los comicios autonómicos de 2008, los últimos 
que ganó Manuel Chaves, los socialistas se han 
dejado el 60 por ciento de sus apoyos, y en las 
dos últimas elecciones ha cosechado el peor re-
sultado de su historia. La secuencia del porcen-
taje de voto socialista desde 2008 es una cuesta 
abajo sin frenos: 49,4% (2008); 39,5% (2012); 35,2% 
(2015); 27,9% (2018) y 24,0% (2022).  Catorce años 
y cinco elecciones atrayendo cada vez menos 
votantes. La tendencia es tan sostenida que ex-
cede cualquier condicionante coyuntural, como 
el escándalo de los ERE o la inflación, por citar 
dos argumentos utilizados por el partido para 
justificar el mal resultado en los dos últimos co-
micios. Tampoco se trata de un problema de can-
didatos, porque en estas cinco elecciones ha ha-
bido cuatro cabezas de cartel diferentes. Juan 
Espadas no era peor candidato que Manuel Cha-
ves en 1990, cuando lideró la lista a última hora 
y obligado por Felipe González. Pese a tratarse 
de un candidato sin popularidad ni carisma, el 
PSOE logró en aquella cita con las urnas 62 di-
putados, una demoledora mayoría absoluta. 

¿Qué ha pasado para que gripase el exitoso 
mecanismo electoral? La fecha del punto de in-
flexión no es baladí: 2008, segundo mandato de 
Zapatero, cuando el PSOE viró definitivamen-
te su proa hacia la izquierda. En esos años se 
disparó el independentismo catalán tras la apro-
bación del estatuto de 2006 y se adoptaron me-
didas económicas ‘chulísimas’ —que diría Yo-
landa Díaz— que pusieron al país al borde del 
rescate. El viraje descuadró a miles de votantes 
que se habían hecho socialistas con Felipe Gon-
zález y que veían en el PSOE un partido de Es-
tado. El socialismo quiso competir con el popu-
lismo izquierdista que nació con la crisis de 2008 
y se olvidó del centro político, que fue ocupado 
primero por Ciudadanos y ahora por el PP.  

Un veterano dirigente del PSOE andaluz me 
contó una vez la receta del éxito: «Tenemos que 
ser progresistas en lo social y conservadores en 
lo económico». En la Junta siempre manejaron 
la fórmula a la perfección, y de hecho la patro-
nal andaluza era la primera aliada de los gobier-
nos socialistas. Ahora el PSOE ha perdido el nor-
te; no tiene un plan económico y trata de com-
pensar su vacuidad con una sobredosis de 
demagogia social que satura al ciudadano. La 
propuesta que un partido presenta a la socie-
dad no se puede basar en el lenguaje política-
mente correcto, la apología de un feminismo 
rancio y el miedo a la derecha. El votante pue-
de perdonar errores de gestión, pero no un des-
norte existencial, porque nadie confía la direc-
ción de una autonomía a un partido que no sabe 
dónde va. El PSOE ha olvidado que las eleccio-
nes no las ganan quienes seducen ideológica-
mente, sino quienes generan confianza.

PUNTADAS SIN HILO

 
MANUEL  

CONTRERAS

Perder el rumbo

El viraje a la izquierda descuadró a 
miles de votantes que se habían 

hecho socialistas con Felipe y veían 
en el PSOE un partido de Estado 
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Juan M. Marqués Perales

La generosidad de Izquierda Uni-
da (IU) no conoce límites, aunque
en esta ocasión ha rozado la inge-
nuidad. De los cinco parlamenta-
rios de Por Andalucía, la marca
que lideraba IU junto a Podemos,
sólo una, Inmaculada Nieto, es
militante de esta federación de
tanta solera en el Parlamento an-
daluz que nunca ha dejado de te-

ner representación desde 1986,
que ha formado parte de dos go-
biernos de coalición y que contó
con un presidente de la Cámara.

La razón hay que buscarla en
las grandes concesiones que IU
realizó a Podemos en Andalucía,
para que suavizase los problemas
que la ministra Yolanda Díaz es-
tá teniendo con los ministros mo-
rados para fraguar Sumar.

La legislatura que comienza
este 14 de julio es la primera,

desde 1982, cuando se constitu-
yó el Parlamento autonómico,
que no cuenta con ningún mili-
tante del Partido Comunista de
España (PCE), germen de IU. En
1982, el PCE consiguió ochos es-
caños, y en 1986 ya se presentó
en IU con Julio Anguita como
candidato. Consiguió 19 parla-
mentarios.

Inmaculada Nieto, la candida-
ta de Por Andalucía, es afiliada
de IU, pero no milita en el PCE,

sino en el sindicato Comisiones
Obreras. Una parte del pesar
que Nieto mostró la noche elec-
toral del domingo pasado se de-
bía también a que ningún otro
compañero de IU había logrado
el acta.

Tres parlamentarios de Por An-
dalucía, los que han logrado es-
caños por Cádiz, Córdoba y Gra-
nada, son de Podemos. Y la de Se-
villa, Esperanza Gómez, es la lí-
der de Más País en Andalucía. Es

una novedad, también, que Cór-
doba, donde hubo una gran tra-
dición comunista y, después, de
IU, no tiene ningún representan-
te de este partido en las Cinco
Llagas. El gaditano Juan Antonio
Delgado y la granadina Alejan-
dra Durán son de Podemos, tam-
bién el cordobés José Manuel
García Jurado, aunque antes mi-
litó en IU. La dejó por el nuevo
partido.

La generosidad llega a ser un
tanto hilarante si se considera
que Podemos, como tal, no se ha
presentado a estas elecciones,
ya que llegó tarde a la inscrip-
ción de su candidatura en la coa-
lición Por Andalucía. La junta
electoral no admitió un registro
que se produjo una hora tarde,
pero IU y Más País aceptaron los
detalles del acuerdo previo, que
de por sí es beneficioso para Po-
demos.

En la anterior legislatura, y pa-
ra llegar a un acuerdo entre Po-
demos e IU, el coordinador anda-
luz de esta formación, Antonio
Maíllo, cedió el puesto de candi-
dato a la Presidencia a Teresa Ro-
dríguez, que entonces era de los
morados. Rodríguez se fue de Po-
demos y la dirección del grupo
parlamentario la expulsó junto a
sus parlamentarios leales, un he-
cho que la gaditana ha recordado
en estas horas posteriores al 19
de junio, no sin cierto rencor. Vol-
vió a reprochar a sus anteriores
compañeros que, entonces, esta-
ba de baja maternal.

El mal resultado de Por Anda-
lucía supone un varapalo inicial
para el nuevo proyecto de la vi-
cepresidenta Yolanda Díaz. La
también ministra de Trabajo
quiso aplazar la conformación
para después de las elecciones
andaluzas, pero terminó por im-
plicarse, tanto en el acuerdo con
Podemos, como en la propia
campaña. También han partici-
pado en esta carrera el ministro
Alberto Garzón, de IU, y la mi-
nistra Ione Belarra.

19J ELECCIONESAUTONÓMICAS LAS CONSECUENCIAS

● Podemos se lleva tres de los cinco escaños de la coalición de Por

Andalucía, sólo la candidata Inmaculada Nieto milita en Izquierda Unida

JOSÉ MANUEL VIDAL / EFE

Juan Antonio Delgado, Inma Nieto, Yolanda Díaz, Alberto Garzón y Esperanza Gómez, en el acto celebrado en Dos Hermanas.

La extraña generosidad de IU
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MARTÍN LAÍNEZ 
SEVILLA 

El Covid que sigue presente en la pro-
vincia de Sevilla después de más de 
dos años es residual. Y lo es a la vista 
de los datos publicados por el Minis-
terio de Sanidad en el último informe 
de indicadores principales de segui-
miento de Covid-19 correspondiente 
al 17 de junio. En el mismo se refleja 
que la tasa de contagios en las perso-
nas mayores de 60 años, inmunode-
primidos y embarazadas, que es el úni-
co grupo del que se anotan ya los ca-
sos desde la entrada del nuevo 
protocolo a finales de marzo, refleja 
un continuo descenso de positivos. 

De hecho, Sevilla es la provincia que 
menos casos notifica en estos momen-
tos de toda España, al presentar una 
incidencia a catorce días de 148 casos 
por cada cien mil habitantes. Esta mar-
ca se refiere al día 17 de junio. No será 
hasta el próximo viernes cuando se 
vuelva a actualizar el informe de Sa-
nidad referente a la situación epide-
miológica del país, pero de momento 
ahí queda Sevilla liderando la bajada 
de contagios de España. Además, la 
tasa de contagios a siete días para este 
grupo supone también la más baja de 
todo el territorio español. 

También en este informe se refleja 
la presión hospitalaria que se vive en 
el país. Así, en Sevilla el porcentaje de 
camas de enfermos agudos (los que 
permanecen en planta menos grave) 
es del 3% y del 2,1% los enfermos de 
UCI. Por todo ello, el Ministerio de Sa-
nidad ha rebajado la situación que se 
vive en la provincia a Alerta 1, el se-
gundo escalafón más bajo. De hecho, 
fue en el informe del 20 de mayo cuan-
do Sevilla se encontraba por última 
vez en Alerta 2.  

Últimos cuatro días 
Al margen de la cifras de este informe 
que dejan en buena posición a la pro-
vincia y que tiene una vigencia sema-
nal, ayer la Junta de Andalucía volvió 
a actualizar sus datos referentes, en 
esta ocasión a los últimos cuatro días. 
Así las cosas, se notificaron 537 nue-
vos contagios, 762 curados y nueve fa-
llecidos, por lo que las cifras globales 
quedan en 314.847 positivos desde el 
inicio de la pandemia, 306.423 sevilla-

nos que se han vencido al Covid y 3.048 
decesos desde que trascendió la pri-
mera muerte a mediados de marzo de 
2020 en la provincia de Sevilla.  

En la actualidad son 115 las perso-
nas que se encuentran hospitalizadas 
en planta, lo que supone cuatro más 
que hace cuatro días. Y los ingresos en 
UCI suman uno más desde el pasado 
viernes, por lo que ahora son ocho los 
que se encuentran en Cuidados Inten-
sivos.  

Por su parte, la tasa de contagios a 
catorce días para el conjunto de los 
106 municipios que conforman la pro-
vincia de Sevilla es  de 148 casos por 
cada cien mil habitantes, lo que signi-
fica dos puntos más con respecto al 
pasado viernes. Por su parte, la tasa a 
siete días queda ahora en 69 casos (+13). 
En Sevilla capital disminuye 5 puntos 
la tasa a catorce días (hasta los 123 ca-
sos) y crece 10 puntos la incidencia a 
siete días (hasta los 54 casos. 

Tasas por comarcas 
En los municipios que forman parte 
del Aljarafe, la subida de la tasa a ca-
torce días es de 2 puntos (hasta los 147 
casos), pero disminuye 10 puntos me-
nos si analizamos la incidencia a sie-
te días (63 casos). Asimismo, según los 
datos actualizados en el portal del Ins-
tituto de Estadísticas y Cartografía de 
Andalucía (Ieca), la tasa de contagios 
a 14 días del distrito sanitario Este (que 
agrupa a 169.000 habitantes de 24 lo-
calidades) es de 228 casos (con un au-
mento de 30 puntos), que es la más 
alta de toda la provincia y a siete días, 
de 138 casos por cada cien mil habi-
tantes (+78). 

En el distrito Sur (formado por 
429.000 habitantes de las localidades 

más pobladas de la provincia tras la 
capital, como Dos Hermanas, Alcalá 
de Guadaíra o Utrera, entre otras) la 
tasa a 14 días es de 172 casos por cada 
cien mil habitantes (-7), mientras que 
la incidencia a siete días es de 68 ca-
sos (+2). El distrito Norte (donde se en-
cuadran 32 localidades de la Sierra Mo-
rena, Vega y Alcores) presenta una in-
cidencia acumulada de 133 casos (+18) 
en el período de las dos últimas sema-
nas, al tiempo que la incidencia a sie-
te días es de 54 casos (+10), la más baja 
a una semana de todos los distritos sa-
nitarios sevillanos. 

Por su parte, en el grupo de edad de 
60-69 años, la tasa a catorce días para 
el conjunto de la provincia de Sevilla 
es de 216 casos (+125) mientras que la 
incidencia a siete días es de 49 (+12).  
La incidencia a catorce días para las 
personas de 70 a 79 años es de 220 ca-
sos (+75), siendo de 69 (+6) si se anali-
za la tasa a siete días. Finalmente, la 
tasa de contagios a catorce días en los 
mayores de 80 años en la provincia de 
Sevilla es de 232 (-43) y la que se re-
gistra en este grupo etario a siete días 
queda en 122 (+16).  

Sevilla es la provincia 
que registra la tasa de 
contagios Covid más 
baja de toda España 

∑ Hay un centenar de 
enfermos ingresados 
en planta, de los que 
sólo ocho están en UCI

Varias personas en el Hospital Virgen del Rocío  // VANESSA GÓMEZ

La incidencia a catorce días 
en la provincia es de 148 
casos por cada cien mil 
habitantes y la tasa a siete 
días queda ahora en 69
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Cristina Valdivieso

La provincia de Sevilla encara el
tercer verano Covid con cinco ve-
ces menos de hospitalizados en
UCI que en junio del año pasado.
Según la última actualización ayer
de la Consejería de Salud y Fami-
lias, la provincia tiene en sus hos-
pitales 115 pacientes por corona-
virus. De ellos, ocho permanecen
en las unidades de cuidados inten-
sivos (UCI). Una cifra, ésta última,
que representa cinco veces menos
los enfermos por Covid que esta-
ban siendo atendidos en los hospi-
tales el mismo día de junio del año
pasado. En general, entonces, los
hospitalizados eran 155, es decir,
un 26% más que ahora.

Esta circunstancia también se
produce a nivel regional. Actual-
mente hay, según la Administra-
ción sanitaria, 518 personas in-
gresadas; 27 de ellas, en la UCI.
Hace un año, el 21 de junio de
2021, el número de pacientes hos-
pitalizadas en la comunidad autó-
noma eran 595. En el caso de las
UCI, los enfermos bajo vigilancia
intensiva eran 142; es decir, cinco
veces más que la cifra actual.

Estos datos reflejan que la pro-
tección de las vacunas, los nue-
vos tratamientos antivíricos y,
por qué no, la menor virulencia
de la variante Ómicron han
mantenido a las unidades de in-
tensivos lejos del colapso.

Todo ello ha provocado que el
porcentaje de camas ocupadas
por pacientes agudos Covid (los
menos graves y permanecen en
planta) notificado por la Junta al
Ministerio de Sanidad sea del
3,05%, lo que significa que la sa-
nidad pública sevillana encara el
verano con tan sólo tres de cada
cien camas de los hospitales ocu-
padas por pacientes con corona-

virus. Del mismo modo, el por-
centaje de camas UCI ocupadas
por los sevillanos es del 2,12%.
Nada que ver con otras oleadas
en las que se llegó a rozar el 10%.

La que no para, pese a la mejo-
ría, es la cifra de fallecidos. Ayer,
la Consejería de Salud y Familias
notificó otros nueve fallecimien-
tos por coronavirus. Todos ellos
registrados en los últimos cuatro
días. El total de decesos desde el
inicio de la pandemia asciende a
3.048, casi el 1% del total de to-
dos los casos diagnosticados.

Con todo ello, desde el viernes
se han notificado 537 nuevos po-
sitivos. La cifra supone un repun-
te frente a los 385 del pasado
viernes. Esto, a su vez, ha propi-

ciado un aumento de la tasa de
contagios a catorce días de algo
más de un punto hasta situarse
en los 148,7 casos por cada
100.000 habitantes. Pese a ello,
se mantiene como la más baja de
Andalucía, donde la media está
en 268,3. Por su parte, Córdoba
sigue a la cabeza en este paráme-
tro con más de 400 puntos de in-
cidencia.

Por otro lado, la Consejería de
Salud y Familias informó ayer del
descenso de casos de viruela del
mono en la provincia donde, tras
la confirmación de la primera in-
fección, el pasado 26 de mayo,
quedan activos cuatro casos, de
un total de cinco que llegó a con-
centrar la semana pasada.

Sevilla encara el verano con sólo 3 de
cada 100 camas ocupadas por Covid
● La provincia cuenta

con ocho pacientes

en UCI que suponen

cinco vecesmenos

que hace un año

M. G.

Personal sanitario en la UCI del Hospital de Emergencia Covid-19, en el antiguo Hospital Militar.

La incidencia ha

repuntadomás de un

punto desde el viernes

hasta los 148 casos
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Sevilla tendrá una red de refugios cli-
máticos para resguardarse del calor 
cuando suban las temperaturas. Es 
una de las medidas del proyecto pro-
Meteo que presentó ayer el Ayunta-
miento de Sevilla y que supone el des-
pliegue de una estrategia específica e 
integral para afrontar las olas de ca-
lor y ponerles nombre. La primera se 
llamará Zoe. 

El alcalde de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, y la directora del Centro de Resi-
liencia Adrienne Arsht Rockefeller 
Fundation, Kathy Baughman McLeod, 
organización promotora de la inicia-
tiva, fueron los encargados de presen-
tar este proyecto en unas jornadas en 
las que han participado ponentes in-
ternacionales y los principales socios 
del proyecto entre los que se encuen-
tran la Agencia Española de Meteoro-
logía, la Universidad de Sevilla, la Uni-
versidad Pablo de Olavide, el Institu-
to Carlos III, la Oficina Española de 
Cambio Climático, la Alianza para el 
día Después y LifeWatch Eric. 

El proyecto proMeteo es una estra-
tegia pionera en la que Sevilla clasifi-
cará y nombrará las olas de calor se-
gún su impacto en la salud de las per-

sonas para concienciar del peligro del 
calor extremo. 

Según esta iniciativa, si se catego-
rizan las olas de calor en función de 
sus consecuencias en la salud y se da 
nombre a aquellas que pueden supo-
ner un mayor impacto, los ciudadanos 
y las administraciones podrán tomar 
medidas efectivas para protegerse fren-
te a las altas temperaturas. Sevilla será 
la primera ciudad del mundo que pon-
drá nombre a estos episodios como se 
hace con las tormentas o huracanes. 

Las olas de calor extremo recibirán 
un nombre propio que comenzará por 
la última letra del alfabeto español. 
Las cinco primeras serán nombradas 
como Zoe, Yago, Xenia, Wenceslao y 
Vega. Se trata de una llamada de aten-
ción para alertar de este fenómeno me-
teorológico, al igual que se hace des-
de hace tiempo con los huracanes, tor-
mentas y nevadas intensas. Además 
es un primer paso para trabajar fren-
te a las olas de calor. 

Siguiendo el modelo de París o Bar-
celona, la ciudad tendrá refugios en 
los que protegerse cuando las tempe-
raturas suban más de la cuenta que 
serán colegios, bibliotecas y centros 
cívicos. Unos centros que permanece-
rán abiertos en distintos puntos de la 

ciudad a disposición de la ciudadanía 
con amplio horario. Se hará con la idea 
de que puedan ser usados como refu-
gios durante una ola de calor y espe-
cíficamente por población más vulne-
rable que no cuente con recursos de 
climatización en sus domicilios. 

Cuando lleguen estas olas, se acti-
vará el Plan de Emergencias; la ejecu-
ción de un programa de intervención 
para la población más vulnerable, es-
pecialmente personas mayores y sin 
hogar; el aumento de los puntos de re-
parto de agua fresca, la activación de 
una red de alertas, avisos y protocolo 
de recomendaciones, actuaciones ante 
los efectos también sobre los anima-
les, análisis de posibles protocolos es-
pecíficos de funcionamiento de equi-
pamientos y espacios públicos como 
los colegios; o un sistema de coordi-
nación con los centros sanitarios. 

«Es un día importante porque el al-
calde y Sevilla están liderando una ini-
ciativa para convertirse en la primera 
ciudad en el mundo que nombra y ca-
tegoriza las olas de calor», dijo Kathy 
Baughman McLeod, directora del Cen-
tro de Resiliencia Adrienne Arsht 
Rockefeller Foundation. El alcalde cree 
que Sevilla debe ser un espejo en la 
adopción de medidas contra el cam-
bio climático. «Somos la primera ciu-
dad del mundo en dar un paso que va 
a servir para anticiparnos cuando se 
produzca este fenómeno meteoroló-
gico», afirmó. Con la implantación de 
este sistema piloto, Sevilla se une a 
ciudades como Atenas, Santiago de 
Chile, Los Ángeles y Miami.

La próxima ola de calor que 
llegue a Sevilla se llamará Zoe

∑ Será la primera ciudad 
que ponga nombre a 
estos episodios de 
altas temperaturas

Un grupo de turistas se refugia del calor debajo de un árbol  // EFE / JULIO MUÑOZ

El Ayuntamiento pondrá 
en marcha el plan 
proMeteo, que incluirá 
refugios climáticos para 
personas sin hogarD
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Woody Allen y su New Orleans Jazz Band, en una imagen de archivo de la actuación en Madrid en 2019  // ÁNGEL DE ANTONIO

S. C. 

SEVILLA 

Novedades en el Icónica Sevilla Fest. 
El genial cineasta neoyorquino Woo-
dy Allen y su banda New Orleans Jazz 
Band tienen una cita con Sevilla el 27 
de septiembre, dentro del ciclo de con-
ciertos de Icónica Sevilla Fest. Allen, 
junto a Patti Smith, Becky G, Izal, Ri-
goberta Bandini, Kase O y Juanito Ma-
kandé, se convierte así en una de las 
últimas incorporaciones que se unen 
al plantel de artistas ya confirmados 
para este festival boutique que se ce-
lebrará en la plaza de España.  

En el cartel ya figuraban artistas de 
talla internacional, como Deep Purp-
le, Culture Club y Boy George, Ludovi-
co Einaudi, Paul Kalkbrenner y Zaz, a 
los que se unen grandes nombres del 
pop nacional, como C. Tangana, Roza-
lén, Hombres G, Seguridad Social y 
Leiva. Todos ellos tienen ya las entra-
das a la venta, mientras que las de las 
nuevas incorporaciones saldrán a la 
venta mañana en la web del festival: 
www.iconicafest.com 

Icónica Sevilla Fest volverá a llenar 
de música y experiencias un entorno 
universal de Sevilla como es la Plaza 

de España, entre los días 16 de sep-
tiembre y 14 de octubre de 2022, apos-
tando por una programación por en-
cima de géneros y estilos, capaz de au-
nar en su cartel la electrónica, el 
minimalismo clásico new-wave, el hip-
hop, el pop ochentero o las nuevas for-
mas del folk y el jazz, sin renunciar a 
los gustos más populares y que más 
calado tienen entre el público. La or-
ganización aún guarda algunos artis-
tas más que se anunciarán en próxi-
mas fechas. 

Según Javier Esteban, director de 
Icónica Sevilla Fest, estas nuevas in-
corporaciones al cartel, confirman  la 
«apuesta por convertirse en referente 
entre los festivales europeos, ponien-
do en valor el mejor escenario de nues-
tro continente, que como propuesta 
cultural y turística entendemos que 
es insuperable».  

Además, recalcó que «casi un siglo 
después de su construcción, la obra 
cumbre de Aníbal González revive su 
historia artística y patrimonial, al re-
tomar uno de los usos para los que na-
ció, como lugar para espectáculos al 
aire libre. Con el Festival, este espacio 
de disfrute público, se rinde nueva-

mente a la cultura, cuando estamos a 
punto de celebrar el centenario de la 
Exposición Universal de 1929». 

‘Festival destino’ 

Según el alcalde de Sevilla,  Antonio 
Muñoz, esta edición «se consolida con 
un cartel ambicioso, tanto para sevi-
llanos y aquellos que nos visiten, a la 
vez que atraerá a amantes de la músi-
ca a la ciudad para disfrutar de sus 
conciertos, funcionando como un ‘fes-
tival destino’ de cara al turismo, ya que 
se celebra en la Plaza de España, todo 
un símbolo de Sevilla». 

Cronológicamente, la primera de 
estas nuevas confirmaciones es la de 
la considerada como ‘madrina del 
punk’ y, sin duda, una de las grandes 
apuestas de esta segunda edición, como 
es Patti Smith. Será el 26 de septiem-
bre, en una cita en la que a buen segu-
ro se podrán escuchar algunos de sus 
clásicos, como ‘Gloria’ o ‘Because The 
Night’. 

Solo horas después, el martes 27 de 
septiembre, una unión cinematográ-
fica y musical se hará realidad en Se-
villa, con la actuación que ofrecerán 
Woody Allen New Orleans Jazz Band 
con un estilo que mezcla jazz y blues 
y que transportará a los presentes has-
ta los clubes y bandas de New Orleans. 

En los próximos días actuarán Roza-
lén el 28 de septiembre; Becky G, el 29; 
y Kase O-Jazz Magnetism, el 30 de sep-
tiembre, al que seguirán el grueso de los 
artistas que conforman el festival.

Woody Allen y Patti Smith se 
suman al Icónica Sevilla Fest

∑ También estarán en 
otoño en este festival 
boutique Rigoberta 
Bandini y Becky G

Las entradas de las nuevas 
incorporaciones del 
certamen que se celebra en 
la Plaza de España salen a 
la venta mañana
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carga sobre los combustibles y el gas 

para sufragar los costes del sistema 

eléctrico». 

La Alianza por la Competitividad de 

la Industria Española, constituida por 

Anfac y Sernauto (automoción), AOP 

(refino), Aspapel (papel), Feique (quí-

mica y farmacia), FIAB (alimentación 

y bebidas), Oficemen (cemento), Pri-

migea (materias primas minerales) y 

Unesid (siderurgia) considera que la 

aprobación del FNSSE en sus actuales 

términos «supondría asestar un golpe 

de 2.500 millones de euros a la compe-

titividad industrial, ya maltrecha por 

la escalada de los costes energéticos». 

Añade que la industria «no entiende 

que el Congreso reactive en el peor de 

los momentos su tramitación cuando 

las medidas como el mecanismo de 

tope o las subastas inframargina-

les —que aún no se han celebrado— 

no han conseguido a día de hoy mi-

norar el impacto en la industria de 

unos costes energéticos que siguen 
desbocados». 

Desigualdades 
La patronal gasista, Sedigas, con-

sidera que el Fondo Nacional 

para la Sostenibilidad del Sis-

tema Eléctrico «tendrá un ne-

gativo impacto para los hoga-

res y la actividad industrial al 

plantear un recorte de la fac-

tura eléctrica a costa de un re-

cargo sobre la factura del gas 

y otros combustibles en un con-

texto como el actual de eleva-

dos precios de la energía». 

Además, esta medida «afec-

tará en mayor medida a los 

consumidores que residen en 

la España fría y de interior y 

en zonas más despobladas, ge-

nerando todavía más desigual-

dades entre el ámbito rural y 

las grandes urbes». Y subra-

ya que «será particularmen-

te lesivo para los consumido-

res más vulnerables por su 

carácter regresivo: el im-

pacto mayor se produce en 

los hogares con menos in-

gresos, mientras el 10% de 

los hogares con mayor 

renta soportarían una 

carga mucho menor».

JAVIER GONZÁLEZ NAVARRO 
MADRID 

El Ejecutivo de coalición ha decidido 

poner ahora en marcha el denomina-
do Fondo Nacional para la Sostenibi-

lidad del Sistema Eléctrico (FNSSE), 

cuyo anteproyecto de ley ya fue apro-

bado por el Consejo de Ministros el 15 

de diciembre de 2020. 

Sus objetivos son, según el Gobier-

no, «evitar subidas en el precio de la 

electricidad, dar señales claras de elec-

trificación de la economía y aportar la 

certidumbre, sostenibilidad y equili-

brio al sistema que permitirá la movi-

lización de las inversiones necesarias 

en los próximos años». 

La primera consecuencia de su apli-

cación a lo largo de los próximos cin-

co años sería una bajada de la factura 

de la luz en un 13% de media para los 

consumidores domésticos (con sus ho-

gares electrificados) y pymes, ya que 

se detraen de los costes del sistema 

energético los aproximadamente 4.000 

millones de euros anuales de incenti-

vos a las renovables más antiguas. Para 

la pequeña industria supondría un des-

censo del 6% y para los grandes con-

sumidores de electricidad se prevé una 

subida del 4%. 

Sin embargo, ese dinero no es asu-

mido por los Presupuestos del Estado 

sino que se repartirá entre todas las 

empresas energéticas con negocio en 

nuestro país según su facturación. Los 

sectores más afectados son los del pe-

tróleo y del gas natural, justo en un 

momento en el que los precios de los 

carburantes están en máximos histó-

ricos y la cotización del gas se ha dis-

parado en los últimos meses. 

Así, las facturas de gas se incremen-

tarán un 8% para los pequeños consu-

midores y hasta un 17% para el resto 

de clientes. Tanto las gasolinas como 

los gasóleos se encarecerán un 5%, se-

gún un informe de Afry Management. 

Desde la Asociación Española 

de Operadores de Productos Pe-

trolíferos (AOP) subrayan que 
«cada hogar puede tener que ha-

cer frente a un sobrecoste de has-

ta 170 euros al año en las factu-

ras de gas natural e hidrocarbu-

ros, por un ahorro de unos 20 

euros en el recibo de la luz». 

Te quitan lo que te dan 
Además se produciría una situa-

ción rocambolesca, ya que mien-

tras el Ejecutivo subvenciona con 

20 céntimos de euro cada litro de 

carburante, la imposición del 

FNSSE supondría una subida de 

varios céntimos por litro (casi 10 

céntimos en todo el periodo de 

aplicación). 

AOP afirma que el FNSSE «no 

supone una solución al proble-

ma del coste de la electricidad y 

sí plantea problemas adiciona-

les, al implantar un sistema de 

financiación cruzada de unos sec-

tores energéticos en favor de 

otros, incorporando una nueva 

El Ejecutivo cargará sobre las 
energéticas los incentivos de 
4.000 millones a las renovables
∑ El recibo de la luz se 

abaratará un 13% al no 
asumir las primas, 
pero se encarecerá el 
gas y los combustibles

170 euros 
será el sobrecoste en las 

facturas de gas y carburantes 
al año, frente a un ahorro de 

20 euros en el recibo de la 
electricidad
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

L
a Comisión Europea, que a día 

de hoy parece tener bastante 

más miedo a un estancamien-

to económico que a una crisis 

fiscal, decidió hace ya unas semanas 

prorrogar un año más, a lo largo de 

todo 2023, la suspensión de las con-

trovertidas reglas fiscales que obligan 

a los países miembros de la Unión Eu-

ropea a presentar un déficit público 

inferior al 3% y una deuda no superior 

al 60% del PIB si no quieren verse so-

metidos a la supervisión reforzada de 

los célebres ‘hombres de negro’.  

Se sabía que Bruselas se ha esfor-

zado en dejar claro a los países que el 

hecho de mantener la suspensión de 

las reglas fiscales no implica una ba-

rra libre para el gasto. Se conocía tam-

bién que la regla de prudencia que la 

Comisión ha trasladado a los países, 

en particular a los más endeudados 

como España, pasa por que el año que 

viene el gasto corriente no supere el 

crecimiento potencial en términos no-

minales que se espera para la econo-

mía. Pero no se sabía el impacto con-

creto que esa regla de referencia po-

dría tener sobre las cuentas de las 

administraciones públicas españolas. 

La Autoridad Independiente de Res-

ponsabilidad Fiscal (Airef) ha echado  

cuentas y ha concluido que si España 

quiere cumplir con la recomendación 

de política presupuestaria formulada 

de forma expresa por la Comisión Eu-

ropea le va a tocar rebajar el objetivo 

de déficit para 2023 hasta el 2,7% del 

PIB, más de un punto por debajo del 

3,9% que se prevé en la Actualización 

del Programa de Estabilidad remitido 

a Bruselas el pasado mes de abril. Ha-

blamos de un ajuste fiscal extra cer-

cano a los 15.000 millones de euros 

respecto a lo que preveía el Gobierno. 

Problemas para los PGE 2023 
La condicionalidad impuesta por Bru-

selas a los países altamente endeuda-

dos como España, que se explica tam-

bién por el temor poco disimulado a 

que el cambio de la política moneta-

ria del BCE puede volver a abrir una 

brecha entre los países del centro y el 

norte de la Unión Europea con los paí-

ses del sur, condiciona también la ela-

boración de los Presupuestos para 

2023, cuyo techo de gasto deberá res-

ponder al perfil de prudencia impues-

to por la Comisión en año de eleccio-

nes autonómicas y generales. 

A favor del Gobierno, que ese ajus-

te extra podría ser finalmente inferior 

al estimado por la Autoridad Fiscal a 

partir de los datos oficiales remitidos 

por el Ejecutivo a la Comisión Euro-

pea. La Airef, de hecho, ya descuenta 

que este año el déficit no acabará en 

el 5% que pinta el Ejecutivo en sus pro-

yecciones oficiales, sino en el 4,2%, lo 

que acortaría significativamente el 

ajuste fiscal a realizar en 2023. Y tam-

bién preveía que el déficit de 2023 no 

fuera del 3,9%, como dicen los datos 

del Gobierno, sino del 3,3%, lo que re-

cortaría la magnitud real del ajuste ex-

tra derivado de la recomendación eu-
ropea prácticamente a la mitad, de 

15.000 millones a unos 7.500 millones. 

La recomendación de la Comisión 

también deja fuera de esa regla de fun-

cionamiento presupuestario los gas-

tos asociados a las medidas de ayuda 

a sectores y particulares para hacer 

frente a los efectos de la guerra, ya que 

está orientada únicamente al tramo 

del denominado gasto estructural.  

En sentido contrario operan otra 

serie de fuerzas que pueden incluso 

agravar la magnitud real del ajuste pre-

supuestario a realizar en 2023. La ele-

vación de la rentabilidad que el Teso-

ro debe ofrecer a los inversores para 

colocar los títulos de deuda españoles 

a raíz del giro histórico de la política 

monetaria del BCE va a incrementar 

de forma significativa en los próximos 

años la cuenta de gastos financieros 

del Estado, que en los últimos años se 

había movido en mínimos históricos. 

Los cálculos de la Autoridad Indepen-

diente de Responsabilidad Fiscal es-

Bruselas fuerza un ajuste 
extra de 15.000 millones y 
complica los PGE de 2023

∑ La Airef estima que  
el Gobierno tendrá que 
bajar el déficit hasta  
el 2,7% para cumplir 
con la Comisión, frente 
al 3,9% que preveía para 
el próximo ejercicio

Evolución prevista del déficit y la deuda

Fuente: Airef ABC
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Previsión Airef

La carga derivada de los 
intereses de la deuda se 
incrementará en 12.000 
millones de euros cuando 
se llegue al año 2025

Desde hace años el 3% ha sido 
el nivel de déficit público que 
se ha tomado como frontera 
para activar el llamado brazo 
correctivo del Programa de 
Estabilidad de la UE, el que 
hace entrar en acción a los 
‘hombres de negro’. El Gobier-
no se había comprometido 
con Bruselas a bajar de ese 
nivel en el año 2025. Según las 
estimaciones de Airef, si 
España cumple la regla de 
prudencia establecida por la 
Comisión para los países más 
endeudados el déficit tendría 
que bajar del 3% ya en 2023.

Déficit inferior  
al 3%, dos años 
antes de lo previsto
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timan que de aquí a 2025 el Estado gas-

tará 12.000 millones de euros más en 

atender los intereses de la deuda, «que 

se tendrán que extraer de otras parti-

das del Presupuesto», advirtió ayer la 

presidenta de Airef, Cristina Herrero, 

durante su participación en los cur-

sos de verano de la Universidad Me-

néndez Pelayo en Santander. 

Cuentas muy vulnerables 
La máxima responsable de la Autori-

dad Fiscal advirtió ayer de que la ac-

tual situación de las cuentas públicas 

españolas es incompatible con su sos-

tenibilidad a medio y largo plazo. Re-

calcó que a pesar de que los datos del 

último año e incluso las proyecciones 

para los dos próximos ejercicios apun-

ten a una rebaja en los niveles de dé-

ficit público y de deuda, esta se va a 

producir por la inercia del crecimien-

to económico, no por la activación de 

una estrategia de consolidación fiscal, 

y una vez finalizado ese impulso se co-
rre el riesgo de que las cuentas públi-

cas se estanquen en unos niveles de 

déficit en el entorno del 3% del PIB y 

de deuda pública por encima del 120% 

del PIB, lo que, subrayó, deja al país en 

una situación de vulnerabilidad. 

La presidenta de la Airef reiteró ayer 

su discurso sobre la necesidad de una 

estrategia fiscal a medio y largo plazo 

que marque el camino para conducir 

las cuentas públicas a una situación 

de sostenibilidad y aportó cifras que 

ilustran la magnitud del desafío. Es-

paña necesitaría ajustar sus cuentas 

públicas –ya sea incrementando de 

forma estructural los ingresos o bien 

reduciendo los gastos públicos– en 

más de 1.000 millones de euros anua-

les durante los próximos 15 años para 

poder reducir el nivel de deuda públi-

ca hasta el cien por cien del PIB. Si el 

objetivo fuera alcanzar una deuda del 

80% del PIB, el ajuste fiscal debería ser 

cercano a los 4.000 millones al año, 

algo sin precedentes. 

Todo ello, advirtió Herrero, sin te-

ner en cuenta otros riesgos sobre las 

cuentas públicas que aflorarán en el 

futuro en forma de riesgos fiscales por 

avales y garantías del Estado, costes 

ligados al envejecimiento de la pobla-

ción o deterioro de las condiciones fi-

nancieras.D
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B. P. V. MADRID  

Las políticas activas de empleo son una 

competencia de las comunidades autó-

nomas pero la futura Ley de Empleo, 

que analizó ayer el Consejo de Minis-

tros en segunda lectura, habilitará al 

Gobierno Central para formular reco-

mendaciones dirigidas a mejorar esas 

políticas, a señalarlas cuando conside-

re que constituyen un buen ejemplo a 

seguir o incluso a rectificarlas, según 

explicó la ministra de Trabajo y vicepre-

sidenta segunda, Yolanda Díaz, en la 

rueda de prensa posterior a la reunión. 

Para hacerlo, la ministra de Traba-

jo ha importado un mecanismo euro-

peo, el llamado método abierto de co-

ordinación del que se sirve la Comisión 

Europea para formular recomendacio-

nes de política económica a los países, 

que según sus propias palabras instau-

rará en el ámbito de las políticas de em-

pleo una «cogobernanza en sentido in-

tegral de ida y vuelta» y consistirá bá-

sicamente en que el Ministerio podrá 

evaluar hasta qué punto las políticas 

desarrolladas por las diferentes comu-

nidades autónomas responder a los ob-

jetivos planteados y formular recomen-

daciones en función de las conclusio-

nes que obtenga. 

El asunto es delicado. Las comuni-

dades autónomas siempre han sido 

muy celosas de su esfera competencial 

en el ámbito laboral y habrá que ver si 

la formulación definitiva de la norma 

da realmente herramientas al Gobier-

no para rectificar políticas de las co-

munidades autónomas, como ha suge-

rido la ministra de Trabajo, o simple-

mente le dará la posibilidad de 

recomendar una rectificación a modo 

de presión a la comunidad autónoma 

de turno. No hace tanto que el Tribu-

nal Constitucional tumbó varias ini-

ciativas en materia de políticas de em-

pleo lanzadas desde el Gobierno del 

Estado, como el Plan Prepara o el Pro-

grama de Activación para el Empleo 

(PAE), por entender que invadían las 

esfera competencial de las comunida-

des autónomas. La nueva Ley de Em-

pleo pretende darle una vuelta a la co-

gobernanza del sistema público de em-

pleo, dándole entre otras cosas margen 

a los ayuntamientos para formular sus 

propias estrategias de empleo. 

La nueva norma también obligará a 

las empresas a comunicar sus vacantes 

a los servicios públicos de empleo y cam-

biará el SEPE, que pasará a convertirse 

en una agencia.

Díaz acomoda la ley para las 
políticas de empleo de las CC.AA. 

MINISTERIO DE TRABAJO
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SUSANA ALCELAY 
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 José Luis Escrivá no tiene respiro. En-
vuelto en polémicas varias, cuando 
no está enfrentado a alguno de sus 
compañeros de gabinete, lo está con 
la patronal, con los autónomos o con 
el Banco de España por las críticas 
afiladas del gobernador, Pablo Her-
nández de Cos, a sus políticas, espe-
cialmente las relacionadas con la ges-
tión de las pensiones. La gestión de 
lo público ha curtido en ‘guerrillas’ al 
ministro, que ahora tiene que lidiar 
la suya propia, en su casa, donde, por 
un motivo o por otro, sus hombres de 
confianza saltan del barco en plena 
travesía.  

En menos de 24 horas se ha cono-
cido que el ministro de Inclusión, Se-
guridad Social y Migraciones ha per-
dido a dos de los suyos. El lunes fue 
Jesús Perea, el secretario de Estado 
de Migraciones, el que dimitía; ayer, 
se supo que también lo hará Israel 
Arroyo, el ‘número dos’ de Escrivá en 
las mesas de negociación. ¿Los moti-
vos? En el caso de Perea algunas fuen-
tes apuntan a diferencias con el mi-
nistro, aunque desde Seguridad So-
cial niegan este extremo. Los motivos 
de Arroyo parecen más claros, justi-
ficados por el desgaste y el cansancio 
de un trabajo intenso. El primero vol-

verá a La Moncloa; el segundo, a la 
sede de la Autoridad Independiente 
de Responsabilidad Fiscal (Airef). 

Arroyo llegó al ministerio desde 
este organismo en 2020 de la mano 
del ministro; allí trabajaron codo con 
codo y allí volverá a hacerlo, pero solo. 
Desde el departamento aseguran que 
la marcha del político estaba planifi-
cada desde hace tiempo, pero la no-
ticia ha sorprendido, especialmente 
a los agentes sociales, con los que se 
reunió hace unos días y con los que 
tiene proyectados nuevos encuentros. 
Nadie sabía nada. El secretario de Es-
tado saliente está curtido en mil ba-
tallas. Ha llevado las riendas de las 
principales reformas emprendidas 
por el ministro desde que llegó al Go-
bierno. Su dimisión se produce en un 
momento clave, en el que Escrivá de-
berá negociar una segunda fase de la 
reforma de pensiones con empresa-
rios y sindicatos y rendir cuentas a 
Europa con unos cambios duros que 
convenzan y permitan a España se-
guir recibiendo el ‘maná europeo’. 
Arroyo da un paso atrás en un con-
texto inflacionista y con un compro-
miso de indexar las pensiones, una 
decisión muy cuestionada dentro y 
fuera de España que anticipa una fac-
tura millonaria superior a los 10.000 
millones de euros para las arcas pú-
blicas en un momento en el que se 
multiplican los gastos en la Seguri-
dad Social y su deuda escala hasta los 
100.000 millones. Arroyo volverá en 
unas semanas a  Airef después de ha-
ber llevado a término la primera fase 
de la reforma de las pensiones y la ley 
del ingreso mínimo vital.

Crisis en el ministerio 

de Escrivá: abandonan 

sus dos secretarios de 

Estado en 24 horas

El ministro de Seguridad Social, José Luis Escrivá  // ÁNGEL DE ANTONIO

∑ Israel Arroyo dimite en 
Seguridad Social, a las 
puertas de emprender 
una reforma dura 
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M. ALONSO / GREGORIA CARO 

MADRID 

La ministra de Hacienda, María Jesús 
Montero, chocó ayer con la vicepre-
sidenta segunda del Gobierno, Yolan-
da Díaz, al advertirle de que los de-
bates del Gobierno de coalición se ha-
cen en privado y no a través de redes 
sociales. Díaz anunció la noche del 
lunes en Twitter propuestas para el 
próximo decreto anticrisis; el vigen-
te decae el próximo día 30. Esta es 
una forma de presionar a los socios 
socialistas, que enfrían desde hace 
semanas las expectativas de Unidas 
Podemos de cara a la prórroga del de-
creto de medidas para hacer frente a 
las consecuencias económicas de la 
guerra. Montero pone todas en duda. 

El nuevo decreto se aprobará el sá-
bado en un Consejo de Ministros ex-
traordinario. La vicepresidenta de-
fendió en Twitter un cheque de 300 
euros para las familias «más golpea-
das» por la inflación, la rebaja de un 
50 por cierto del abono transporte y 
subir 10 puntos el impuesto sobre So-
ciedades a las grandes empresas eléc-
tricas. Un movimiento atípico que lle-
gó mediante la red social horas antes 
de la reunión del Consejo de Minis-
tros habitual de los martes. Reapare-
ció así después de su silencio tras el 
batacazo de Por Andalucía, la coali-
ción que amadrinó Díaz. Y coincidió 
además con el acelerón del PSOE 
con su agenda legislativa. 

Hacienda discrepa 
PSOE y Unidas Podemos si-
guen negociando. Para añadir 
más ruido después del fiasco 
de la izquierda el 19-J, los so-
cios parlamentarios; ERC, Bil-
du, PNV y Más País, le pidie-
ron ayer al Gobierno que se 
pusiera las pilas para aplicar 
políticas «progresistas» de 
verdad «que ayuden a la gen-
te». «No llevan buen rum-
bo», criticó el portavoz de 
Más País, Íñigo Errejón. El 
portavoz de ERC, Gabriel Ru-
fián, dijo que el PSOE «juega» 
a ser Feijóo y que Unidas Pode-
mos «rentabiliza lo que legisla».  

Ayer, la ministra de Hacienda 
frenó a la vicepresidenta segun-
da en seco porque Díaz promo-
cionó medidas políticas que com-
peten a un departamento que no 
es suyo. «El Gobierno actuó con 
rapidez y determinación, pero 
ahora no es suficiente. Debemos 

reforzar la protección frente a una 
crisis internacional», insistía antea-
yer. Aunque niega que la caída de la 
izquierda en Andalucía haya desata-
do una crisis en la coalición de Go-
bierno, Montero discrepó con las for-
mas, las fórmulas y los tiempos de su 
compañera de gabinete. No conside-
ra positivo que la subida del impues-
to pueda aprobarse este sábado, y ade-
más en el PSOE llevan semanas mo-
lestos recordando que es un área que 
ni siquiera compete al socio morado. 

No a esta altura del año 
En una entrevista en TVE, recogida 
por Europa Press, la titular de Hacien-
da fue muy clara: «La fiscalidad no 
siempre se puede regular a través de 
decretos leyes, tampoco a través de 
los proyectos de Presupuestos». Y 
añadió: «Dependiendo del camino fi-
nal que elijamos podremos utilizar o 
no ese vehículo. Lo más importante 
es que sea lo más rápido posible y que 
se pueda aplicar al inicio de un ejer-
cicio fiscal, que es lo más ordenado». 
Montero aseguró también que su de-

partamento trabaja ya de forma «in-
tensa» en ello. Por eso puso en duda 
la fórmula planteada por Díaz: «A ve-
ces el vehículo del Impuesto de So-
ciedades no es el que aporta el mayor 
rendimiento». Fuentes de Unidas Po-
demos explican que ven margen su-
ficiente para que la renovación del 
nuevo decreto anticrisis recoja la re-
ducción del 50 por ciento del abono 
transporte y la subida del impuesto 
de sociedades a las eléctricas.  

Desde el flanco morado del Gobier-
no aseguran que es perfectamente 
posible aprobar esta subida, es más, 
dicen que es «necesario». Desde el 
PSOE, por su parte, sí ven posible la 
ayuda al transporte. Pero consideran 
que no es positivo reformar a estas 
alturas del año este impuesto y ape-
lan a revisar más opciones con las 
eléctricas en una futura negociación.  

«Es de justicia que las eléctricas 
paguen una mayor parte por sus be-
neficios desorbitados», explicó la mi-
nistra de Hacienda; pero apostilló: 
«Estamos trabajando en el vehículo 
que permita que las eléctricas apor-
ten más, es más importante el qué 
queremos que la forma, los técnicos 
son los que tienen que decir de qué 
manera podemos hacerlo mejor».  

«Queda poco tiempo» 
No obstante, la titular de Hacienda 
dijo que están «de acuerdo en lo fun-
damental» con Unidas Podemos, a 
que «hay que proteger» con medidas 
«rápidas» a las personas más vulne-
rables con la escalada de los precios. 
Ayer en la rueda de prensa posterior 
al Consejo de Ministros, Díaz evitó la 
confrontación con su compañera. Dijo 
que prefería ser «prudente» sobre el 
estado de la negociación y se mostró 
convencida de que «habrá acuerdo» 
en el Consejo de Ministros del sába-
do a pesar de quedar «poco tiempo».  

Mientras tanto, la portavoz de Bil-
du en el Congreso, Mertxe Aizpurua, 
consideró que el «principal proble-
ma» del Gobierno de coalición es 
«que la gente no percibe las medi-
das sociales que están aprobando 
a pesar de que algunas son positi-
vas». Matizaba Aizpurua que es 
porque «algunas no son lo sufi-
cientemente audaces» para lo mal 
que lo están pasan algunas perso-

nas. También Aitor Esteban, porta-
voz del PNV, advertía al PSOE y a Uni-
das Podemos de que deben hacer una 
«reflexión» para lo que queda de le-
gislatura. «El Gobierno tiene que mar-
car una hoja de ruta clara con los so-
cios y cumplir sus compromisos, por-
que si no, lo va a tener muy 
complicado», advirtió. 

Díaz vuelve y choca con Montero 
al proponer su plan antiinflación

∑ La vicepresidenta 
segunda quiere subir 
Sociedades  
a las eléctricas

Yolanda Díaz, vicepresidenta, 

ayer en La Moncloa // JAIME GARCÍA
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PATXI FERNÁNDEZ 

MADRID 

La Hacienda española recaudó el año 
pasado 4.215 millones de euros por tri-

butos vinculados a la adquisición de 

vehículos en 2021, lo que supone una 

reducción de 1.200 millones respecto a 

2019, el año previo a la pandemia del 

Covid y el último «normal» por núme-

ro de matriculaciones. 

En Andalucía, la merma de impues-

tos asciende, aproximadamente, a unos 

121 millones de euros, equivalente al 

peso del mercado regional en el con-

junto nacional.  

Son las cifras facilitadas por la pa-

tronal de los concesionarios, Faconau-

to, en el transcurso de su asamblea ge-
neral, celebrada ayer en Madrid. Según 

su presidente, Gerardo Pérez, estos da-

tos reflejan el mal momento que atra-

viesan las matriculaciones de vehícu-

los en nuestro país. Pérez asegura que 

«la tormenta perfecta que está vivien-

do la automoción nos aboca a un nivel 

de matriculaciones alejado de lo que 

requiere nuestro país», en el entorno 

de 1,2 millones. Esto ya tiene implica-

ciones en la aportación a la recauda-

ción de impuestos vinculados al auto-

móvil y también en el imparable enve-

jecimiento del parque móvil, que el 

pasado ejercicio aumentó 0,4 años de 

media, hasta los 13,6 años. 

Para conseguir revertir esta situa-

ción el directivo reclama la puesta en 

marcha de planes de descarbonización 

del parque móvil, aprovechando el es-

tablecimiento de las Zonas de Bajas 

Emisiones (ZBE), que serán obligato-

rias antes de 2023 en las ciudades de 

más de 50.000 habitantes. 

La patronal de los concesionarios 

cree que esta coyuntura podría usarse, 

de aquí a final de año,  para desarrollar 

planes que incentiven la compra de 

vehículos con cuantías que varíen en 
función de la clasificación medioam-

biental de la DGT (0, ECO o C). Los con-

cesionarios ya están trabajando en este 

tipo de sistemas de compensación.

Hacienda recaudó 
1.200 millones menos 
en 2021 por la crisis 
de matriculaciones  

∑ Un 10% de esta merma 
fiscal, 121 millones, 
corresponden al 
mercado andaluz

Trabajadores en una cadena de montaje de automóviles  // ABC

830.000 
unidades es la previsión de 
ventas para el presente año por 
parte de Faconauto. Una cifra 
muy inferior a los 1,26 millones 
de coches que se vendieron en 
año 2019 
 
 
 4.215 
millones de euros recaudó el 
Ministerio de Hacienda por 
tributos vinculados a la adquisi-
ción de vehículos en 2019  

3.015 
millones es la cifra recaudada en 
2021, reflejo de la caída de 
matriculaciones por la crisis del 
Covid-19

TRES AÑOS DE 
RETROCESO EN VENTAS
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Oltra no ha hecho un ejercicio de dignidad 
política ni personal porque ya expuso días 
atrás que seguiría en el cargo para «defender la 
democracia». Se va sacrificada por sus amigos 

L
A salida de la dirigente valenciana de Compromís Móni-

ca Oltra de la vicepresidencia de la Generalitat se había 

convertido en una exigencia de higiene democrática. Y 

no tanto por su imputación por el Tribunal Superior de 

Justicia valenciano, acusada de graves delitos vinculados a la tra-

ma que presuntamente creó para ocultar los abusos sexuales del 

que fuera su marido a una menor, sino porque ella se significó 

de manera agresiva contra dirigentes del PP exigiendo dimisio-

nes por el mero hecho de ser objeto de una imputación judicial. 

Ella se lo espetó con claridad a Francisco Camps en su momen-

to: «Si yo algún día estuviera en su situación, imputada, dimiti-
ría y me marcharía a casa». Daba igual que Camps fuese inocen-

te porque al PP no le concedió nunca el beneficio de la duda ni 

el derecho a la presunción de inocencia. Ahora Oltra se marcha 

por fin, después del escándalo que supuso la desprotección de 

una menor en un asunto tan turbio. Sin embargo, a decir verdad, 

no ha sido por su voluntad. Oltra no ha hecho ningún ejercicio 

de dignidad política y personal, porque ya expuso días atrás que 

su objetivo era permanecer en el cargo «para defender la demo-

cracia» de la ultraderecha. En realidad, se marcha de la Genera-

litat forzada por su propio partido, y cinco minutos antes de que 

el socialista Ximo Puig la destituyese. La situación era insoste-

nible, y aunque sea tarde y mal, lo que se ha presentado pública-

mente como una dimisión es un acierto. 

El desenfoque de la cuestión en que había incurrido Oltra era 

evidente. No exigía inmunidad judicial, porque jamás podría te-

nerla, sino impunidad política. Oltra siempre ha aplicado la ley 

del embudo y una doble vara de medir en beneficio propio. La 

regeneración política que Compromís proponía era idílica has-

ta que ha sido ella la acusada de cometer delitos. Y su respues-

ta, al intuir hace dos meses que podría ser imputada, dado el ca-

riz de la investigación judicial por sus manejos en la Generali-

tat para proteger su carrera política, fue la de modificar a capricho 

el código ético de su partido para aferrarse al cargo. No debió 

irse por la imputación, que de por sí parece grave en este caso, 

sino por incoherente, por haber modificado sus propios crite-

rios de exigencia de ejemplaridad. A ella nadie la ha acosado, 

nadie la ha ridiculizado con camisetas reivindicativas y nadie 

la ha insultado en la tribuna de la Cortes valencianas. Y todo eso 

fue exactamente lo que ella sí hizo para criminalizar a otros po-

líticos sin medir las consecuencias.  

La sobreactuada fiesta con que el sábado pasado Compromís 

quiso arropar a Oltra fue un esperpento. «Si tocan a una, nos to-

can a todos», llegó a decir Joan Baldoví como amenaza a Ximo 
Puig para que no la destituyera. Pero naturalmente nadie más 

se va con ella por ahora. Ahora, el riesgo de ruptura de la coali-

ción de gobierno crece, y Puig tendrá que asumir las consecuen-

cias de las decisiones que adopte Compromís. Pero lo cierto es 

que de momento solo se ha ido Oltra. La han «tocado» sus mis-

mos compañeros con tal de proteger sus cargos y sueldos pú-

blicos. Es mucha la estructura de Compromís en la Generalitat 

valenciana, y las arengas y chantajes de una fiesta de sábado se 

convierten un martes en un ejercicio de supervivencia en el po-

der. También ha quedado en entredicho el feminismo combati-

vo que dice encarnar Oltra. Nadie de Compromís –ni del Minis-

terio de Igualdad, por cierto– ha salido públicamente a defen-

der a la mujer agredida sexualmente. Es sin duda otro problema 

añadido para la credibilidad de Yolanda Díaz y su ‘proceso de 

escucha’ para fundar el partido Sumar. No ha nacido aún, y en 

su cartel ya hay dos imputadas, Oltra y Ada Colau.

UNA RENUNCIA INEVITABLE
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La ministra de Hacienda, María
Jesús Montero, defendió ayer
martes que es “de justicia” que
las grandes eléctricas “paguen
una mayor parte” en impuestos
(que el resto de las empresas)
porque han tenido más benefi-
cios y ha abogado por implemen-
tar este recargo tributario al ini-
cio del próximo ejercicio fiscal,
que arranca el 1 de enero.

Ante esta declaración, las em-
presas eléctricas caían en la ma-
ñana de ayer en bolsa entre un
1% y un 2%.

En una entrevista en TVE,
Montero se mostró de acuerdo
con el “contenido y objetivo” de
este recargo tributario, aunque
discrepó con los detalles de la
propuesta de la vicepresidenta
de Trabajo, Yolanda Díaz, de fi-
jar un recargo de diez puntos so-
bre el impuesto de sociedades
–que tiene un tipo del 25% salvo
para banca y petroleras, que es
del 30%–.

Hacienda trabaja para que es-
te recargo se aplique sobre “un
rendimiento real” porque “a ve-
ces el vehículo del impuesto de
sociedades no es el que aporta el
mayor rendimiento”, aunque no
detalló a través de qué figura tri-
butaria se implementaría.

Tampoco aclaró qué tipo de
normativa se utilizaría para
aprobar la medida, porque “la
fiscalidad no siempre se puede

regular a través de un decreto ley
o del proyecto de presupuestos”
–un impuesto nuevo requiere un
proyecto de ley–, algo que de-
penderá del “vehículo” que se
elija finalmente.

En cualquier caso, insistió en
que lo más importante es que se
pueda aplicar “al inicio del ejer-
cicio fiscal” y que se realice “de
forma que realmente permita
una aportación efectiva”.

Este lunes la vicepresidenta
segunda y ministra de Trabajo y
Economía Social, Yolanda Díaz
propuso elevar la tasa del Im-
puesto sobre Sociedades en 10
puntos a las “grandes empresas
energéticas” con el objetivo de
elevar la recaudación en entre
1.500 y 2.000 millones de euros,
según ha indicado en su cuenta
de la red social Twitter.

La vicepresidenta mantiene
así la propuesta que ya planteó
Unidas Podemos el pasado mes
de febrero. El partido en aquel
momento propuso que la dura-
ción de la medida fuera de, al
menos, cinco años, aunque este
lunes Yolanda Díaz no ha ofreci-
do ningún horizonte temporal
concreto.

El Impuesto sobre Sociedades
es del 25%, por lo que la subida
planteada por Díaz supondría si-
tuarlo en el 35%.

Díaz considera que estos nue-
vos ingresos deberían destinarse
a financiar una serie de medidas
para reforzar la protección de las

familias ante la inflación. “El Go-
bierno actuó con rapidez y deter-
minación, pero ahora no es sufi-
ciente”, subrayó.

La vicepresidenta propuso
también un cheque de 300 euros
para las personas “más golpea-
das por la crisis”, siguiendo el
ejemplo de Francia. “Ante la su-
bida de los precios por la infla-
ción, toca proteger a las familias
y su poder adquisitivo”, afirmó.

En cuanto a la transición eco-
lógica, Díaz propuso reducir en
un 50% los precios del abono de
transportes para así incentivar el

uso del transporte público ante
el aumento de precios de los car-
burantes.

“Además, proponemos estable-
cer un mecanismo que permita
graduar la bonificación al precio
de la gasolina y del gasóleo no
profesional según el nivel de ren-
ta de las personas beneficiadas”,
prosiguió la vicepresidenta. La
última medida al respecto fue ge-
neralizada para toda la pobla-
ción, bonificando los carburan-
tes con 20 céntimos por litro.

A este respecto, la ministra
Montero dejó claro que aunque

es necesario reforzar los siste-
mas de protección de las perso-
nas más vulnerables, también
“es imprescindible acompañar a
la clase media y a la clase traba-
jadora”, lo que da a entender que
no está de acuerdo con esta pro-
puesta. Tampoco parece que el
cheque de 300 euros sea del
agrado de los socialistas, ya que,
afirmó la ministra de Hacienda,
la forma “más rápida, más senci-
lla y menos burocrática” de ayu-
dar a las personas más vulnera-
bles es a través de los instrumen-
tos habituales.

El Gobierno quiere elevar los impuestos
a las eléctricas a partir del 1 de enero
●María JesúsMontero aboga por un
recargo tributario para que paguen
más que el resto de empresas

MARISCAL / EFE

María Jesús Montero, ministra de Hacienda, en el Congreso.
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Los cambios en la política mone-
taria que ha anunciado el Banco
Central Europeo (BCE) para
contener la altísima inflación va
a suponer que financiarse será
más caro. Eso afecta especial-
mente a países que, como Espa-

ña, tienen una deuda pública
muy alta. El último dato del
Banco de España la sitúa en el
117% del Producto Interior Bru-
to (PIB).

En ese contexto, a España le
costará cada vez más financiar-
se. La Autoridad Independiente
de Responsabilidad Fiscal (Ai-

ref) cifró ayer ese aumento del
coste en 12.000 millones de eu-
ros, que podrían llegar a ser
14.000 millones, para 2025 co-
mo consecuencia del endureci-
miento de las condiciones de fi-
nanciación.

Esa es la estimación que dio
ayer en Santander, la presiden-
ta de la Airef, Cristina Herrero,
durante su participación en los
cursos de verano de Universidad
Internacional Menéndez Pelayo
(UIMP). Herrero urgió al Go-
bierno a diseñar una estrategia
fiscal a medio plazo para dar

certidumbre a los mercados, en
su exposición en el seminario
Sostenibilidad y digitalización:
las palancas para la recupera-
ción, organizado por la Asocia-
ción de Periodistas de Informa-
ción Económica (APIE).

“Tendríamos que tener un ejer-
cicio de autodisciplina, todos los
gobiernos, los autonómicos, los
locales y el central, tendrían que
decir cuál es esa planificación”,
recomendó Herrero, porque, ar-
gumentó, “en algún momento”
España volverá “al marco de re-
glas fiscales europeas”.

La presidenta de la Airef recor-
dó que la autoridad que preside
lleva tiempo avisando de que el
elevado endeudamiento de Espa-
ña podría disparar el coste de la
deuda en caso de una subida de
los tipos, un escenario que ahora
se ha convertido en real.

Herrero recordó que en su in-
forme de abril, la Airef ya elevó
en 20.000 millones el coste de la
deuda pública para el periodo
2022-2025, a los que ahora suma
“de 12.000 a 14.000 millones de
euros adicionales” en 2025, por-
que dependerá de la política mo-
netaria que aplique finalmente el
BCE.

La presidenta de la Airef tam-
bién señaló que las proyecciones
que hacen ven complicado redu-
cir el déficit primario, que a cre-
cimiento constante situaría en el
140,4% del PIB el nivel de la deu-
da pública en 2040.

PREOCUPANTE INFLACIÓN

Además de los riesgos sobre la
deuda pública, la Airef expresó
su preocupación por la evolución
de la inflación como el principal
riesgo para la economía españo-
la. Herrero puso de manifiesto
que la inflación es más grave de
lo previsto porque ya ha excedi-
do el ámbito de la energía y los
alimentos para trasladarse tam-
bién “al resto de la cesta de la
compra”.

Más de la mitad de los compo-
nentes de esta cesta, excluyendo
energía y alimentación, ya se en-
carecen por encima del 3% y la
Airef empieza a observar una su-
bida significativa de los salarios
en las grandes empresas.

Y avisó de un riesgo más, por-
que, aunque a corto plazo, la in-
flación aporta más recursos tri-
butarios, pero a medio supone un
aumento de coste, especialmen-
te por la vinculación de la actua-
lización de las pensiones al IPC.
En concreto estima que cada
punto de inflación significará
1.500 millones de gasto más. Esa
evolución al alza del gasto, dijo,
perjudica la corrección del défi-
cit público.

La Airef calcula que la deuda crecerá
en 12.000 millones más en 2025

APIE

La presidenta de la Airef, Cristina Herrero, ayer martes en el Palacio de la Magdalena, en Santander.

●Cristina Herrero urge al Gobierno a

elaborar una estrategia fiscal a medio

plazo que dé certidumbre a los mercados

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice


	INDICE
	ASOCIADOS CES
	Heineken tiene ya licencia para hacer su planta termosolar...
	El Ayuntamiento permite a Heineken hacer una planta termosolar para abastecer su fabrica...
	Sevilla contara con siete oficinas de turismo...
	Endesa construira 12 nuevos transformadores en las zonas con mas cortes de luz...

	ACTUALIDAD ECONOMICA DE SEVILLA
	Estado y Junta aportaran cada uno 522 millones a la linea 3 del Metro...
	Sanchez acepta el acuerdo del metro dos dias despues de las elecciones...
	Estado y Junta aportaran cada uno 522 millones a la linea 3 del Metro...
	Las listas al Parlamento de Espadas desmantelan el Ayuntamiento...
	Munoz se queda sin cinco miembros de su equipo que se marchan al Parlamento...
	Dos consejerias mas, Carazo de portavoz y Sanz de Presidencia...
	El proyecto de Sanz para la Gerencia de Urbanismo...
	Sanchez agiliza las medidas anticrisis por el batacazo electoral...
	El Gobierno retrasa la licitacion del tren al aeropuerto a los proximos meses...
	Los apoyos de Espadas Todo el mundo contento La piel del oso Plaza de armas...
	Moreno indica al PP el camino: Ser el partido del pueblo...
	El PP respalda el modelo de Moreno y confirma su viraje al centro...
	El futuro de Virginia Perez al frente del PP sevillano se tambalea tras el exito de Moreno...
	Criticos del PSOE piden explicaciones a Sanchez y Espadas y temen por el futuro...
	El secretario general mira a Susana Diaz...
	La dimision de Marin abre la disputa por liderar el partido...
	Los transportistas piden medidas contra los precios de la energia...
	La SEPI rechaza rescatar a la multinacional Abengoa...
	Los acreedores dan tres dias a Abengoa a la espera del rescate...
	Airbus trabaja para que el A400M tenga un 50% de combustible de aviacion sostenible...
	Ybarra, con una Y con dos aspas: Bilbao y Sevilla...
	Perder el rumbo...
	La extrana generosidad de IU...
	Sevilla es la provincia que registra la tasa de contagios Covid mas baja de toda Espana...
	Sevilla encara el verano con solo 3 de cada 100 camas ocupadas por Covid...
	La proxima ola de calor que llegue a Sevilla se llamara Zoe...
	Woody Allen y Patti Smith se suman al Iconica Sevilla Fest...

	MAS NOTICIAS EMPRESARIALES
	El Ejecutivo cargara sobre las energeticas los incentivos de 4.000 millones a las renovables...
	Bruselas fuerza un ajuste extra de 15.000 millones y complica los PGE de 2023...
	Diaz acomoda la ley para las politicas de empleo de las CC.AA....
	Crisis en el ministerio de Escriva: abandonan sus dos secretarios de Estado en 24 horas...
	Diaz vuelve y choca con Montero al proponer su plan antiinflacion...
	Matriculaciones...
	UNA RENUNCIA INEVITABLE...
	El Gobierno quiere elevar los impuestos a las electricas a partir del 1 de enero...
	La Airef calcula que la deuda crecera en 12.000 millones mas en 2025...


